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O Cascavel Futsal mostrou 
poder de reação, ontem, e 
venceu o Campo Mourão 
por 3 a 2, de virada, fora 
de casa, pela Série Ouro. 

Assim, lidera invicto o 
Paranaense.

Os embates entre Moro e 
Maia tiveram como pano 
de fundo a resistência 

de deputados ao projeto 
anticrime que prevê o 
cumprimento de pena 

de prisão imediatamente 
após condenação em 2ª 

instância. Isso porque vários 
parlamentares são alvos de 

processos na Justiça. 

Segunda instância

Chave Ouro

l Esplanada 7

Espremidos na carceragem 
da Delegacia da Polícia Ci-
vil de São Miguel do Iguaçu, 
presos fizeram um vídeo de-
les mesmos para denunciar 
a situação da cadeia pública. 
A intenção era chamar aten-
ção da Comissão de Direitos 
Humanos, do Ministério Pú-
blico e do Sistema Judiciá-
rio. No local para 16 pessoas 
há 60 detentos, agora ainda 
mais apertados porque parte 
da cadeia foi destruída se-
mana passada durante uma 
tentativa de fuga. As visitas 
estão suspensas e não há 
previsão para que sejam re-
tomadas. Para complicar, a 
cadeia fica no Centro da ci-
dade e o risco é constante à 
população. l Oeste 11

COM 4 VEZES MAIS PESSOAS QUE CAPACIDADE, ESPAÇO FOI REDUZIDO APÓS TENTATIVA DE FUGA

Presos se filmam para
denunciar superlotação

Bandeirada l 
14

Heróis de 
Brumadinho

O governador Ratinho 
Junior homenageou 

bombeiros do Estado 
e outros profissionais 

enviados pelo 
Paraná para apoio 
aos trabalhos em 
Brumadinho (MG), 

após o rompimento 
da barragem da Mina 
do Feijão. Dentre os 

heróis, dois cães,  
Thor e Brida.
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Será o fim do horário de verão?

O “sonho americano” real

Fraternidade, políticas 
públicas e cidadania

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
1º de abril  
de 1994Em apenas três meses, não dá pa-

ra definir o Governo Bolsonaro. Agora, 
pelo menos uma característica ele faz 
questão de manter: o presidente Jair 
Bolsonaro não foge da polêmica. Pelo 
contrário, gosta é de enfrentá-las, isso 
quando não as cria.

O mais novo embate é um assunto 
que divide opiniões desde sempre, em-
bora a população já tenha se acostu-
mado a ele: o horário de verão. O minis-
tro de Minas e Energia, Bento Albuquer-
que, revelou ontem que o presidente 
Bolsonaro estuda acabar com o horário 
de verão. E a decisão pode ser tomada 
já na próxima semana.

O presidente encomendou um estu-
do que será apresentado semana que 
vem. Segundo o ministro, os ganhos eco-
nômicos são poucos (ou quase nada), 
mas adianta que há outros aspectos re-
levantes a serem considerados. “Ele tem 

O investimento feito por brasileiros 
em imóveis no exterior saltou 240% no 
período entre 2007 e 2017: de US$ 1,8 
bilhão para US$ 6,3 bilhões. Desse total, 
33% - o equivalente a US$ 2,1 bilhões 
- foi realizado nos Estados Unidos, que 
ainda é o país mais procurado para 
fazer esse tipo de aporte, de acordo 
com os Capitais Brasileiros no Exterior 
(CBE), organizado pelo Banco Central.

Um estudo realizado pela Forbes - 
um dos veículos de comunicação mais 
respeitados do planeta - indica o por-
quê de Orlando ser uma das cidades 
mais procuradas para a compra de 
imóveis. Uma lista realizada pela Re-
vista colocou a cidade como a número 
1 dos Estados Unidos para se investir 
no mercado imobiliário. 

Conforme a pesquisa, o preço das 
casas saltou 9% em 2017 - e a expan-
são estimada para os próximos três 
anos é de 35%. Outras três cidades da 
Flórida também aparecem na lista das 
cinco melhores dos EUA: Palm Beach 
Country, Fort Lauderdale e Tampa.

Com um olhar mais local, a Orlan-
do Regional Realtor Association (ORRA 
- Associação de Corretores Regional de 
Orlando) mostrou que, na comparação 
entre 2018 e 2017, a média de cres-
cimento dos imóveis foi de 5,7%, com 
o valor saindo de US$ 220 mil para 
US$ 232,5 mil. Os motivos que levam 
os brasileiros a investir em casas no 
estado da Flórida são muito simples: 
a valorização do imóvel e a possibi-
lidade de locação, que também está 
em ascensão, tanto para brasileiros 
quanto para pessoas de outras nacio-
nalidades que visitam a cidade.

Se for feito um comparativo mais 
longo, é possível entender como os in-
vestidores se beneficiaram com o apor-
te em imóveis, sobretudo em Orlando. 
O preço médio de um imóvel na cidade 
cresce há 91 meses consecutivos, de 
acordo com a ORRA. Em média, um inves-
timento feito em julho de 2011 teria se 
valorizado 96% em 2019. No Brasil, nos 
últimos cinco anos, o ganho foi de 35%.

Com o tema Fraternidade e Po -
l ít icas Públicas e lema Serás l iber-
tado pelo direito e justiça, a Campa-
nha da Fraternidade 2019 da CNBB 
(Conferência Nacional dos Bispos 
do Brasil) acorda todos os cidadãos 
brasileiros, sem exceção, para a si-
tuação atual e a necessidade de 
mudança de rumos, ações e direções 
efetivas, programas e projetos efica-
zes, leis para consertar o que está er-
rado, quebrado e demolido. É consen-
so nacional que fraternidade, ética, 
cidadania, escala de valores, espiritu-
alidade estão enfermas. Predominam 
padrões políticos superados.

Ninguém espere em curto espa-
ço de tempo melhorias por conta das 
denúncias dos meios de comunica-
ção, muito menos dos inflamados 
discursos nos palcos e nos púlpi -
tos, nas áreas da saúde, educação, 
habitação, segurança, trabalho 
e renda, mobilidade, seguridade, 
alimentação, saneamento, previ -
dência social. Má gestão de recur-
sos materiais e f inanceiros, infra -
estrutura e instalações precárias, 
saneamento básico, qualif icação 
profissional, governantes e gesto -
res públicos, educação, polít icas 
e polít icos são pessoas, sistemas 
e processos responsáveis pela so -
frível realidade vivenciada pela so -
ciedade nos quadrantes do país há 
mais de cinco séculos.

Ao fazer analogia, só é possível 
endireitar galhos de árvore se a me-
dida for tomada preventivamente. 
Tentar endireitá-los quando adultos 
é inútil; eles quebram e secam. A 
nosso ver, a gênese da maioria dos 
problemas referidos anteriormen-
te é das famílias mal constituídas e 
desestruturadas, a escola que não 
educa de forma holística, a lingua-
gem viciada e contaminada de quem 
detém o poder e os meios de comu-
nicação que não evoluíram.

A riqueza número um da Pátria 
é o cidadão educado que valoriza 
a vida, a moral, o estudo, o traba-
lho, a fraternidade e a espiritualida-
de. Acima de tudo, cidadania é luta 
apaixonada contra desigualdades e 
privilégios, enfermidades e mortes 

muito interesse nesse assunto”, adianta.
Criado sob o argumento de aliviar a 

sobrecarga nos períodos de pico, já que 
permite maior aproveitamento da luz 
natural, o horário de verão cumpriu sua 
missão por muitos anos. Neste último, 
uma constatação pode pesar na decisão 
de Bolsonaro. Houve uma mudança no 
comportamento da sobrecarga de ener-
gia elétrica, não sendo mais aparente a 
influência nos ponteiros adiantados.

Hoje, parece que o maior impacto 
para o fim do horário de verão pode 
ser sentido nas cidades turísticas e 
litorâneas. E o peso do turismo no 
PIB é significativo, talvez uma conta 
a se considerar.

Contudo, ano passado o ex-presi-
dente Michel Temer quase acabou com 
o horário de verão, cujo início foi adiado 
por quase um mês, sem grandes con-
sequências para o sistema de energia.

Locação temporária - De janeiro a 
setembro de 2018, 95,8 milhões de 
pessoas visitaram a Flórida, um au-
mento de 6,7% em relação ao mesmo 
período de 2017, quando o total de visi-
tantes atingiu 118,8 milhões. Somen-
te no terceiro trimestre, 3,2 milhões 
de turistas estrangeiros (incluindo 
os canadenses) estiveram no estado 
americano. Segundo o Visit Orlando, a 
cidade isoladamente teve 72 milhões 
de visitantes em 2017.

Ou seja, o número de pessoas em 
trânsito ou com passagens rápidas por 
Orlando é uma ótima maneira de renta-
bilizar os imóveis. Grande parte dessas 
pessoas procura uma estada mais bara-
ta e que ofereça mais conforto e quali-
dade do que um quarto de hotel. Assim, 
os donos de casas de férias aproveitam 
esse contexto para viabilizar o seu imó-
vel na Disney. As hospedagens, devido 
à proximidade com a Disney, mantêm-
-se em alta durante todo o ano.

Os brasileiros têm a possibilidade 
de até mesmo encontrar financiamen-
to em bancos americanos. A média de 
juros cobrada varia de 4% a 6%, com 
pagamentos que podem ser feitos em 
até 30 anos. Os impostos sobre os imó-
veis também são considerados baixos: 
aproximadamente 1,7% do valor da pro-
priedade. Hoje, empresas dão o auxílio 
necessário para que o investidor faça a 
compra, basta apenas ter um visto vá-
lido para os EUA, incluindo o de turista.

evitáveis, males e maldades, deso-
nestidade, corrupção, mentira, en-
ganação, tragédias, desastres. 

Desordem social e familiar, des-
cumprimento dos deveres, injusti-
ças e agressões contra a natureza 
não perdoam; cedo ou tarde cobram 
preço alto. Por conta disso, é fun-
damental saber defender-se das 
coisas e situações que comprome-
tem segurança, estima e relaciona-
mentos harmônicos e pacificadores. 
Droga, bebida em excesso, estresse, 
obesidade, ódio, raiva e sedentaris-
mo são fatores de risco pessoais, 
sociais, familiares e comunitários.

Há 56 anos, a CNBB celebra a 
Campanha da Fraternidade. Há 519 
anos, a família brasileira sofre falta 
de planejamento. Em 2019, crianças 
e jovens desperdiçarão um terço do 
tempo com inutilidades. Isso é catás-
trofe nacional, pública e particular.

É missão das autoridades e das 
l ideranças, da Igreja e das escolas 
reorganizarem e prepararem a no -
va família e construir a verdadeira 
fraternidade, melhorar a cidadania 
e a qualidade de vida das futuras 
gerações. Integração, cooperação 
e voluntariado fazem a diferença. 
São fontes gratui tas,  d isponíveis 
e abundantes de energia,  por 
meio das quais crescem e se rea -
l i zam os seres humanos,  pobres e 
r icos,  cul tos e i letrados.

A par da cura familiar, as polít i -
cas públicas melhoram signif icati -
vamente, se crianças, jovens, adul -
tos e idosos forem mais responsá -
veis e realizarem exames preven -
tivos, tomarem vacinas oferecidas, 
praticarem exercícios físicos re -
gularmente, controlarem a gula e 
a bebida. Drogas l ícitas e i l ícitas, 
desestruturação familiar e desa -
mor à vida congestionam consul -
tórios, leitos e UTIs. Está na hora 
de começar a mudar também esse 
cenário que lesa a todos, indistin -
tamente se bons ou maus. 

Leandro Teles

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Leandro Teles é fundador e CEO da asses-
soria imobiliária internacional InvestorS-
Inc - www.investorsinc.com.br

O cascavelense 
Mário Pereira 
assume o 
governo do 
Paraná no dia 2 
de abril daquele 
ano. Ele recebeu 
o cargo de 
Roberto Requião, 
que renunciou 
para se dedicar 
às eleições, 
nas quais 
ambicionava 
ser indicado 
pelo PMDB 
para disputar a 
Presidência da 
República. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Terça-feira, 02/04/2019

nAlcidia Agostinho Ferreira (85)
nJose Carlos Pereira da Silva (55)
nPedro Deon (70)

Pedro Antônio Bernardi

Pedro Antônio Bernardi é Jornalista, 
economista e professor - pedro.profes-
sor@gmail.com
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Marcha a Brasília

Prefeitos querem
maior fatia do 
bolo tributário

Cascavel - Prefeitos do 
oeste se mobilizam para par-
ticipar da Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios de 
8 a 11 de abril. O tema deste 
ano é “Unidos pelo Brasil” e 
o encontro deve reunir cer-
ca de 5,2 mil pessoas entre 
prefeitos, vereadores e ou-
tros gestores. Novamente 
na pauta, o Pacto Federati-
vo deverá ser um dos temas 
bastante debatidos e cobra-
dos pelos prefeitos.

“Há uma expectativa 
muito grande dos prefeitos 
do Brasil com relação ao 
Pacto Federativo, porque 
precisamos de mais recur-
sos. Vários programas fo-
ram criados nos governos 
passados e, com os anos, os 
recursos foram ficando de-
fasados e as despesas só au-
mentaram. Em Guaíra, por 
exemplo, quando a UPA 
[Unidade de Pronto-Atendi-
mento] foi instalada, o gover-
no federal repassava R$ 100 
mil, na época um bom valor, 
mas hoje chega a ser ridículo, 
pois o custo é de R$ 550 mil 
mensais, diferença banca-
da pelo Município. Isso tem 
que ser revisto e é através do 
Pacto Federativo que vamos 
fazer justiça a todos os muni-
cípios”, explica o prefeito de 
Guaíra, Heraldo Trento.

A Marcha a Brasília é 
uma mobilização democrá-
tica realizada anualmen-
te desde 1988 e se tornou 
o maior evento político do 
Brasil. “Toda marcha feita 
a Brasília traz bons resulta-
dos e eu estarei lá junto dos 
milhares de prefeitos para 
fortalecer o pedido de uma 
nova repartição do bolo tri-
butário, uma maior porcen-
tagem de repasse do Fundo 
de Participação dos Municí-
pios, que é onde se produz e 
se paga os impostos”, diz o 
prefeito de Guaraniaçu, Os-
mario Portela. 

Na ultima quarta-feira 
(27), o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, defen-
deu o controle dos gastos pú-
blicos e disse que a reforma 

da Previdência precisa ser 
aprovada com urgência, pro-
metendo um pacto federati-
vo com a descentralização de 
recursos em favor de estados 
e municípios. 

O prefeito Moisés Apare-
cido de Souza, de Catandu-
vas, também vai a Brasília 
reforçar o movimento: “É 
urgente o Pacto Federativo, 
para que a divisão se torne 
mais justa e os municípios 
tenham maior poder econô-
mico. A população procura o 
prefeito, os vereadores e os 
secretários, não procura o 
presidente da República ou 
os deputados... Por isso pre-
cisamos de mais recursos pa-
ra atender aos anseios da po-
pulação de uma forma mais 
rápida e eficiente”.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Auditoria do TCE no oeste
Um grupo de cinco servidores do TCE-PR (Tribunal de 
Contas do Estado do Paraná) realiza nesta semana 
auditorias na área da saúde em quatro municípios 

paranaenses: Boa Vista da Aparecida, Bom Jesus do 
Sul, Santa Lúcia e Santa Tereza do Oeste. Os trabal-

hos integram o Plano Anual de Fiscalização de 2019. O 
foco é verificar a qualidade da atenção básica em saúde 
nesses municípios, especialmente eventuais dificuldades 

de acesso aos serviços e eficácia e eficiência da disponibi-
lização de medicamentos essenciais à população. 

Sistema Ocepar
O engenheiro agrônomo José Roberto Ricken foi recon-
duzido ao cargo de presidente do Sistema Ocepar na 

tarde dessa segunda-feira em Curitiba, durante a Assem-
bleia Geral Ordinária de prestação de contas de 2018. 
Na oportunidade, houve a indicação e a homologação 

de seu nome para novo mandato de quatro anos - 
gestão 2019/2023. Ricken assumiu pela primeira vez a 

presidência da entidade em 2016.

Bafômetro
Em Marechal Cândido 
Rondon, os vereadores 
terão de passar por 
bafômetro antes das 
sessões. Quem se 
recusar, vai direto para 
a Comissão de Ética. 
A medida foi adotada 
devido à frequência 
com que alguns par-
ticipavam das sessões 
visivelmente alterados.

Parklets 
A Câmara de Foz do 
Iguaçu discute os par-
klets, aqueles espaços 
públicos com bancos 
instalados per to de 
ambientes comerciais 
que valorizam os esta-
belecimentos. Objetivo 
é oferecer à população 
áreas destinadas para 
recreação, cultura, 
descanso e convívio 
social. O prefeito Chico 
Brasileiro enviou projeto 
regulamentando a im-
plantação dos parklets. 

Gastos da folia
Ainda na fronteira... 
Por meio de requeri-
mento, a vereadora 
Inês Weizemann (PSD) 
solicitou ao Poder 
Executivo quanto foi 
gasto na programação 
do Carnaval em Foz 
do Iguaçu em 2017, 
2018 e 2019. Segundo 
ela, as informações 
são necessárias para 
o acompanhamento 
e fiscalização, pois o 
evento é realizado com 
o dinheiro público.

Temer preso
O MPF (Ministério 
Público Federal) recor-
reu ao TRF2 (Tribunal 
Regional Federal da 
2ª Região) para que o 
ex-presidente Michel 
Temer, o ex-ministro 
Moreira Franco e out-
ros seis denunciados 
por crimes ligados a 
contratos de Angra 3, 
usina da Eletronuclear 
em construção, voltem 
para a prisão, porque  

“as solturas afetam a 
investigação de crimes, 
a instrução do processo, 
a aplicação da lei e a 
recuperação de valores 
desviados”. 

Sorria, BBB!
O Palácio do Planalto 
monitora os ânimos 
nas redes sociais e 
divide influenciadores 
e sites que repercutem 
notícias relacionadas 
ao governo entre os de 
“viés de esquerda” e os 
“apoiadores”. O “Es-
tado” divulgou ontem 
relatórios de monitora-
mento das mídias digi-
tais produzidos por uma 
agência contratada pela 
Presidência. A intenção 
é “medir a febre” de 
cada passo e pisada na 
bola do atual governo. 

Aposentadoria I
A Secretaria de Estado 
da Administração e Pre-
vidência, a ParanáPre-
vidência e a Secretaria 
de Estado da Segurança 
Pública, por meio da 
Polícia Militar, firmaram 
convênio para capacitar 
policiais do interior a 
fazerem os primeiros 
atendimentos sobre 
aposentadoria. Serão 
treinados 235 oficiais 
espalhados por 70 uni-
dades do interior.

Aposentadoria II
Atualmente, policiais 
da ativa, da reser va e 
seus beneficiários no 
interior do Paraná são 
atendidos nos Núcleos 
Regionais de Educação. 
“Percebemos pela de-
manda da própria PM 
que seria interessante o 
atendimento do militar 
dentro do ambiente dele, 
em quar téis, batal-
hões, companhias. Com 
esse convênio, capaci-
taremos policiais para 
fazerem esse primeiro 
atendimento”, explicou 
o diretor-presidente da 
ParanáPrevidência Felipe 
José Vidigal dos Santos.
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AMP define hoje pauta de reivindicações
A AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná) 
promove nesta terça-feira 
(2) uma assembleia geral 
com prefeitos e dirigentes 
de associações do Estado 
para debater suas reivindi-
cações para a 22ª Marcha 
dos Municípios a Brasília. 
A reunião será no Plenari-
nho da Assembleia Legisla-
tiva, em Curitiba, às 14h.

Dentre as reivindicações 
estão novas regras para o 
Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica) per-

manente; de licitações e de 
consórcios, reforma tribu-
tária; teto dos gastos públi-
cos federais e aprovação da 
Medida Provisória do Sane-
amento; repasses dos pro-
gramas federais do Minis-
tério da Cidadania, como 
para os Cras (Centros de 
Referência de Assistência 
Social); convênios em an-
damento; pagamentos re-
ferentes às obras; progra-
ma Mais Médicos; saúde in-
dígena; e nova previdência.

Com 399 municípios, o 
Paraná estará presente, 

em peso, no maior evento 
político brasileiro dedica-
do à pauta da gestão mu-
nicipal, segundo a AMP. 
Metade dos prefeitos já 
havia confirmado presen-
ça, o segundo maior nú-
mero de inscritos para o 
evento, atrás apenas de 
Minas Gerais. Além das 
201 líderes do Executivo, 
40 vereadores e 62 parti-
cipantes em geral fizeram 
sua inscrição. Em 2018, 
145 dos 399 prefeitos pa-
ranaenses, estiveram na 
Capital federal.

ARQUIVO

Alguns itens constam na pauta de reivindicações todos os anos sem avanços

Divisão justa
Uma repartição mais justa de recursos e de obrigações entre 
União, estados e municípios é o objetivo da Comissão Especial 
do Pacto Federativo, criada em maio de 2015 pelo Senado, mas 
de lá para cá pouco evoluiu. 
No sistema tributário vigente, de cada R$ 100 arrecadados no 
Brasil, R$ 66 ficam com o governo federal, enquanto os estados 
recebem R$ 20 e os municípios ficam com pouco mais de R$ 12.
A prefeita de Mercedes, Cleci Loffi, é reticente quando o assunto 
é Pacto Federativo: “Esse assunto vem sendo discutido há tantos 
anos e não vai para frente. Quem sabe agora, com novo governo, 
se tenha uma nova forma de ver a necessidade de distribuir melhor 
o bolo tributário. Eu não acredito, mesmo com toda a pressão que 
a gente faça em cima do governo, que esse pacto ocorra tão cedo. 
Mas, quem sabe, seja esse o momento para buscarmos essa sensi-
bilização, pois é uma luta quase que desigual”, critica.
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Reitores
A Assembleia Legislativa reúne nesta quarta-feira (3) os reito-
res das sete universidades estaduais: UEL, UEM, UEPG, Uni-
oeste, Unicentro, Uenp e Unespar. “Queremos abrir um canal
de diálogo com os reitores e os deputados”, diz o deputado
Hussei Bakri (PSD), líder do Governo, que articulou a reunião.

Ministra na Expolondrina
A ministra Tereza Cristina (Agricultura) confirmou presença
na Expolondrina (de 5 a 14 de abril). A ministra vai partici-
par na segunda-feira (8) do Fórum do Agronegócio da feira.
“O Brasil é protagonista na produção mundial de alimentos,
mas enfrenta sérios problemas para levar sua produção
para o mundo”, diz o presidente da Social Rural do Paraná,
Antônio Sampaio.

Alojamentos
Reeleito para mais quatro anos na presidência da Federação
Paranaense de Futebol, Hélio Cury pretende construir um alo-
jamento para os clubes de interior em Curitiba. O alojamento
poderá ter até refeitório. Cury disse que a FPF vai trabalhar
forte no apoio à terceira divisão do futebol profissional.

Aplicativo bombou
O secretário Ney Leprevost (Trabalho, Desenvolvimento So-
cial e Família) comemora: em menos de uma semana o
aplicativo Paraná Serviços já teve mais 10 mil downloads.
“É uma forma de fazer serviços rápidos, práticos, de fácil
acesso e que já está facilitando a vida do trabalhador autô-
nomo”, diz Leprevost.

Relatora
O deputado Ricardo Barros (PP-PR) designou a senadora
Daniella Ribeiro (PP-PB) para relatar a MP que trata do uso
do FGTS para empréstimos às santas casas e aos hospi-
tais filantrópicos. Barros preside a comissão especial e es-
pera votar a MP já nesta quarta-feira. O ex-ministro da Saú-
de defende a linha de crédito como importante auxílio para
que os hospitais continuem atendendo pelo SUS.

Pacote de investimentos
O governador Ratinho Junior confirmou que vai liberar neste
mês de abril um pacote de investimentos para a elaboração
de projetos executivos na área de infraestrutura. “O objetivo
é resolver os gargalos logísticos, facilitar o escoamento da
produção e transformar o Paraná em uma grande central lo-
gística da América Latina”, afirmou Ratinho Junior, ressal-
tando que a medida dará ainda mais competitividade ao
agronegócio paranaense.

Vai continuar
O governador Ratinho Junior adiantou que o Escola Segura
vai continuar e que a Secretaria da Fazenda vai fazer a revi-
são das diárias que serão pagas aos policiais militares ina-
tivos que aderirem ao programa.

Patriota
O TSE aprovou a incorporação do PRP ao Patriota. Os dois par-
tidos não superaram a cláusula de barreira nas eleições do
ano passado. Ao todo, 14 partidos estão nessa situação e, de-
vido ao pífio resultado eleitoral, ficam sem tempo de propagan-
da gratuita no rádio e na TV nem verba do fundo partidário.

Pacote anticrime
O ministro Sérgio Moro (Justiça e Segurança Pública) fechou
acordo com o presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo
Maia (DEM-RJ), e os três projetos do pacote anticrime passa-
ram a tramitar em paralelo na Câmara e no Senado.

Maior apoio
O deputado Sargento Fahur (PSD-PR) é um dos entusiastas
do pacote anticrime de Moro: “O projeto ataca bandidos,
principalmente as facções criminosas e os políticos corrup-
tos, portanto é bom para o Brasil e ruim para pilantras de
todas as espécies”.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Curitiba - O governador
Carlos Massa Ratinho Junior
entregou nessa segunda-feira
(1º) medalhas de mérito às
equipes do Corpo de Bombei-
ros, das Polícias Militar e Ci-
entífica e da Defesa Civil que
ajudaram nas operações de
busca e salvamento em Bruma-
dinho, Minas Gerais. O Para-
ná foi um dos primeiros esta-
dos do País a enviar especia-
listas para a cidade atingida
pelo rompimento da barragem
de Córrego do Feijão. As ações
paranaenses duraram 33 dias.

Foram homenageados 28
bombeiros, quatro integrantes
do Batalhão de Operações Aé-
reas da Polícia Militar, uma
perita da Polícia Científica, dois
capitães da Defesa Civil e dois
cães (Thor e Brida). Eles rece-
beram das mãos do governador
Ratinho Junior a honraria des-
tinada a reconhecer civis e mi-
litares que tenham se destaca-
do em operações de salvamen-
to de qualquer natureza.

A medalha tem formato de
cruz de malta com o brasão
do Gost (Grupo de Operações
de Socorro Tático) e significa
a valorização da vitória, da ge-
nerosidade e do vencimento
sem sangue.

Ratinho Junior também re-
cebeu uma medalha de mérito
das mãos do comandante do
Corpo de Bombeiros, coronel
Samuel Prestes, pela respos-
ta imediata de ajuda ao Esta-
do de Minas Gerais e pelos
esforços de manter a corpora-
ção estruturada para atender
qualquer demanda regional ou
nacional. “É o mínimo que o
Estado pode fazer em reconhe-
cimento ao talento, dedicação
e bravura dos bombeiros e das
equipes, que diante dessa tra-
gédia lamentável se colocaram
à disposição para ajudar. A
medalha é um gesto de agra-
decimento aos anos de treina-

Brumadinho

Governador entrega
medalhas de mérito

mento e a esse ato de solidari-
edade”, afirmou o governa-
dor. “Vocês representaram o
nosso povo e a nossa esperan-
ça para salvar o máximo de
vidas possível”.

SACRIFÍCIO É DEVER
A ação conjunta contou

com as participações funda-
mentais das coordenações da
Defesa Civil, da Polícia Mili-
tar, do Corpo de Bombeiros e
da Secretaria de Segurança
Pública. A missão determina-
da pelo governador teve como
mote o lema dos Bombeiros,
de que “por uma vida todo
sacrifício é dever”.

A violência do vazamento de
lama e rejeitos foi comparada
por especialistas que acompa-
nharam a tragédia a um atro-
pelamento de um carro a 70 km/
h. O balanço mais recente da
Defesa Civil de Minas Gerais
aponta 217 mortos, 87 desapa-
recidos e 395 pessoas localiza-
das pelas forças conjuntas.

INTEGRAÇÃO
Segundo o Coronel Samuel

Prestes, do Corpo de Bombei-
ros, as equipes do Gost e do 2º
Subgrupamento de Bombeiros
Independentes, os equipamen-
tos, as aeronaves e os cães do
Paraná foram essenciais para
a rapidez no resgate às vítimas
em Minas Gerais.

“Temos uma tropa treinada
de forma a responder quais-
quer necessidades. Esse treina-
mento vem sendo implementa-
do ao longo do tempo, com ex-
periências de magnitude den-
tro e fora do Estado. E foi con-
senso entre as equipes que atu-
aram lá que nossos homens
renderam muito por conta dos
equipamentos. Agora nossos
equipamentos serão a base da
formação dos mineiros na equi-
pagem deles”, afirmou.

Prestes também destacou a

parceria de longa data com o
Batalhão de Operações Aére-
as, da Polícia Militar, para
buscar vítimas em locais de
difícil acesso.

EM CAMPO
As principais ações das tro-

pas paranaenses se concentra-
ram nas buscas ostensivas em
campo com as aeronaves e ter-
restres com os cães, na coleta
de dados e integração com as
forças locais, e no reconheci-
mento dos corpos. Foram 17
horas diárias de trabalho.

O capitão Daniel Lorenzet-
to, comandante do Gost, des-
tacou que se sentiu honrado
em representar o Paraná nes-
sa ação, apesar da tragédia. “O
que mais marcou, tanto a mim
quanto a equipe, foi o espírito
de solidariedade, os voluntári-
os, todo o trabalho em conjun-
to de gestão e de campo. Essa
união de esforços foi funda-
mental”, afirmou.

As equipes do Estado traba-
lharam em 82 missões de voo e
100 pessoas foram transporta-
das na aeronave paranaense.

Já a perita Patrícia Doubas
Cancelier, da Polícia Científi-
ca, disse que a agilidade nos
laudos de local de crime e iden-
tificação das vítimas ajudaram
a tranquilizar as famílias atin-
gidas: “Nós trabalhamos com
protocolos da Interpol no Pa-
raná desde 2013. Tudo o que
encontramos não foi surpresa
porque sabíamos exatamente o
que fazer e como contribuir
com as equipes locais. Essa
integração foi fundamental”.

Patrícia também descreveu o
que mais a marcou durante a
ação em Minas Gerais: “Na
primeira vez que desci na zona
quente em meio ao mar de
lama me deparei com um pe-
daço de papel escrito ‘se preo-
cupar com o meio ambiente’...
Isso chamou muito a atenção”.

ARNALDO ALVES / ANPR

Foram homenageados bombeiros, integrantes do Batalhão de Operações Aéreas, perita, capitães e
dois cães, Thor e Brida
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São Paulo - A cada segun-
do são utilizados, em média,
2,083 milhões de litros de água
no Brasil (ou 2.083 metros
cúbicos por segundo). Em
1931, eram utilizados apenas
131 mil litros por segundo -
6,3% do uso atual. O uso da
água deverá crescer 24% até
2030, superando a marca de
2,5 milhões de litros por se-
gundo. Essas informações
constam do Manual de Usos
Consuntivos da Água no Bra-
sil, elaborado pela ANA (Agên-
cia Nacional de Água), e que
traça um panorama das de-
mandas pelos recursos hídri-
cos em todos os municípios
brasileiros, entre 1931 e 2030.

O estudo explica as metodo-
logias aplicadas nas estimati-
vas, fruto de uma profunda re-
visão dos métodos e das bases
de dados disponíveis. Um uso é

ANA

Consumo de água vai
crescer 24% até 2030

considerado consuntivo quan-
do a água é consumida, total
ou parcialmente, no processo a
que se destina, não retornando
diretamente aos corpos hídri-
cos de onde foi retirada.

Os usos da água são estima-
dos por setor usuário e muni-
cípio. A agricultura irrigada,
o abastecimento urbano e a
indústria de transformação
são responsáveis por 85% das
retiradas de água em corpos
hídricos: 2,083 milhões de li-
tros por segundo. Todos os
usos continuarão se expandin-
do nos próximos anos, com
exceção do abastecimento hu-
mano rural, que deverá cair
com a redução da população
no meio rural.

Considerando a importân-
cia de dados precisos e atuali-
zados como insumo à garan-
tia da segurança hídrica da

população e do setor produti-
vo, o panorama sobre os usos
da água orienta ações de pla-
nejamento e gestão de recur-
sos hídricos, assim como é
importante para o planeja-
mento da infraestrutura hídri-
ca nacional. Esta base de da-
dos foi utilizada, por exemplo,
na construção do Plano e do
Programa Nacional de Segu-
rança Hídrica, que serão lan-
çados pela ANA em breve.

NO PARANÁ, INDÚSTRIA CONSOME MAIOR PARTE
Conforme os dados do novo estudo da ANA, no Paraná, o maior consumidor de água hoje é a indústria, que
também terá o maior crescimento até 2030: de 58,9%.
Quando o assunto é a retirada de água, o abastecimento urbano hoje tem a maior parcela, mas a projeção
indica que a indústria vai liderar também neste quesito em 11 anos, com aumento de 53%, conforme os
quadros abaixo:

PASSE O LEITOR DE QR CODE PARA
TER ACESSO AOS DADOS
DETALHADOS DO ESTUDO.

Jerusalém - O presidente Jair
Bolsonaro analisou ontem (1ª) as re-
ações de palestinos sobre a abertura
de um escritório de negócios do Bra-
sil em Jerusalém. “É direito deles
[de] reclamar”, disse. Bolsonaro está
em Israel para uma visita oficial e
no domingo (31) anunciou uma nova
representação comercial no país.

Após o anúncio, o Estado da Pales-
tina chamou de volta seu embaixa-
dor no Brasil, Ibrahim Alzeben, para
consultas e para estudar uma reação
à medida do governo brasileiro.

A Embaixada do Brasil em Isra-
el está localizada em Tel Aviv e há
planos do Governo Bolsonaro de
transferi-la para Jerusalém. De
acordo com Bolsonaro, essa transi-

“É direito deles reclamar”,
diz Bolsonaro sobre Palestina

ção deve ser feita com calma e man-
tendo contato com outros países.
“O que eu quero é que seja respei-
tada a autonomia de Israel. Se fos-
se hoje abrir negociações com Isra-
el, colocaria a embaixada em Jeru-
salém. Agora, não quero ofender
ninguém, mas queremos que res-
peitem nossa autonomia”, disse.

A cidade de Jerusalém está no
centro de confrontos e disputas
entre palestinos e israelenses,
pois ambos reivindicam o local
como sagrado. Para evitar o agra-
vamento da situação, os países
consideram Tel Aviv a capital ad-
ministrativa de Israel, onde fi-
cam as representações diplomá-
ticas internacionais.

HAMAS PEDE REAÇÃO DE PAÍSES ÁRABES
O Hamas, movimento palestino que controla a Faixa de Gaza e considerado
como uma entidade terrorista por Estados Unidos e Israel, condenou a visita do
presidente Jair Bolsonaro a Israel. Em nota, o grupo afirmou que a visita contradiz
a histórica atitude do povo brasileiro de apoio à causa palestina e viola leis
internacionais. “Em particular, o Hamas denuncia a visita do presidente brasilei-
ro à Cidade Sagrada de Jerusalém acompanhada do primeiro-ministro de Israel.
(...) O Hamas também condena os planos de abertura de um escritório de negó-
cios do Brasil em Jerusalém.” Na nota, o grupo palestino pede que o Brasil
reverta sua política para a região e pede que a Liga Árabe pressione o governo
brasileiro para pôr fim ao apoio à ocupação israelense dos territórios palesti-
nos. “Essa política não ajuda a estabilidade e a segurança da região e ameaça
os laços do Brasil com países árabes e muçulmanos”, conclui o texto.

Retrocesso no combate à
corrupção afeta economia

São Paulo - Eventuais retro-
cessos na Operação Lava Jato e
no combate à corrupção podem
afetar negativamente a economia
do País. A análise é dos partici-
pantes do debate “Estadão Dis-
cute Corrupção” realizado nessa
segunda-feira (1º) na sede do Es-
tado, em São Paulo.

Em parceria com CDPP (Cen-
tro de Debate de Políticas Públi-
cas), o evento contou com pales-
tras do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal Luís Roberto Bar-
roso; do ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Sérgio Moro, e
do procurador Deltan Dallagnol,
coordenador da força-tarefa da
Lava Jato em Curitiba.

Também participou do debate a
economista e estudiosa da teoria da
corrupção Maria Cristina Pinotti,
que lançou o livro Corrupção: Lava
Jato e Mãos Limpas. Ela afirmou
que a Itália “pagou caro por abafar a
Operação Mãos Limpas”. “Se o Bra-
sil quer acabar com a Lava Jato, tem
que estar preparado para o custo dis-
so. Corrupção e desenvolvimento
econômico andam juntos”, declarou.

Já o ministro Sérgio Moro disse
que trabalha com o Legislativo para
a aprovação deu seu projeto anticri-
me e anticorrupção. “Não será no
meu turno como ministro que va-
mos deixar os esforços contra cor-
rupção serem perdidos”, afirmou.
“Há muitas semelhanças entre as

operações [Mãos Limpas e Lava
Jato], temos que trabalhar com o
sistema político para que não te-
nhamos retrocessos. Um avanço vai
gerar ganhos para a economia e para
a qualidade da nossa democracia.
(...) O sistema de corrupção impede
a eficiência econômica”.

A proposta de Moro estabelece
prisão como regra para condenados
em segunda instância, punição mais
rigorosa para condenados por cor-
rupção, maior restrição no uso dos
embargos infringentes e o “plea
bargain”, quando o acusado confes-
sa o crime e escolhe o caminho do
acordo para diminuir sua pena.

O ministro do STF, Luis Rober-
to Barroso, citou os custos sociais
da corrupção: “É o dinheiro que
não vai em quantidade suficien-
te para a educação, para a saúde,
para consertar estradas. Corrup-
ção mata. É um crime grave pra-
ticado por gente perigosa”.

O procurador da República e
coordenador da força-tarefa da
Lava Jato em Curitiba, Deltan
Dallagnol, fez um alerta: “Sem
renovação das práticas políticas, o
trabalho da Lava Jato pode ser, em
grande medida, em vão”, disse, ci-
tando que essa é uma possível vi-
são pessimista da questão. “É pos-
sível, sim, o triunfo do retrocesso.
A corrupção sempre contra-ataca.
A luta contra a corrupção é uma
luta da sociedade brasileira”.

RETIRADA DE ÁGUA

CONSUMO DE ÁGUA
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Brasília - A queda nas ex-
portações fez a balança comer-
cial fechar março com o me-
nor saldo positivo em três
anos. No mês passado, o Bra-
sil exportou US$ 4,99 bilhões
a mais do que importou, saldo
que representa recuo de 22,27%
em relação ao superávit de US$
6,42 bilhões registrado em
março do ano passado e é o
menor para o mês desde 2016.

No mês passado, o País expor-
tou US$ 18,12 bilhões, queda de
1% em relação a março do ano
passado pelo critério da média
diária. As importações somaram
US$ 13,130 bilhões, com ala de
5,1% também pela média diária.

Com o resultado de março,
a balança comercial acumula
superávit (exportações menos
importações) de US$ 10,889
bilhões nos três primeiros
meses do ano, com recuo de
11,1% na comparação com o
mesmo período de 2018, quan-
do o superávit tinha atingido
US$ 12,243 bilhões.

Nos três primeiros meses do

Queda nas exportações

Balança tem menor
saldo em três anos

ano, as exportações somaram
US$ 53,026 bilhões, retração de
3% em relação ao mesmo perío-
do de 2018 pelo critério de média
diária. As importações totaliza-
ram US$ 42,138 bilhões, recuo
de 0,7% na mesma comparação.

POR PRODUTO
Em março, as exportações

de produtos básicos aumenta-
ram 7,9% em relação ao mes-
mo mês do ano passado, com
destaque para algodão bruto
(+123,6%), milho em grãos
(+86,7%), fumo em folhas
(+38,9%) e farelo de soja
(+30,2%). A venda de produ-
tos semimanufaturados caiu
0,5%, puxada por açúcar bru-
to (-34,6%), celulose (-12%) e
couros e peles (-10,8%).

A principal queda nas expor-
tações ocorreu com os produtos
manufaturados, cujas vendas
caíram 6,5% em relação a mar-
ço do ano passado. As maiores
retrações ocorreram na venda
de veículos de carga (-68,2%),
óleos combustíveis (-49,6%),

automóveis de passageiros (-
41,4%) e autopeças (-13,4%).

A maior parte dessa queda é
efeito da crise na Argentina,
principal comprador de produ-
tos industrializados do Brasil
e terceiro maior parceiro co-
mercial do país. Somente em
março, as exportações para o
país vizinho caíram 48,4%.

Depois de o saldo da balan-
ça comercial ter encerrado
2018 em US$ 58,959 bilhões,
o segundo maior resultado
positivo da história, o merca-
do estima um superávit me-
nor em 2019 motivado princi-
palmente pela recuperação da
economia, que reativa o con-
sumo e as importações.

Segundo o boletim Focus,
pesquisa semanal com institui-
ções financeiras divulgada
pelo Banco Central, os analis-
tas de mercado preveem supe-
rávit de US$ 50,25 bilhões
para este ano. O Ministério da
Economia ainda não fez pro-
jeções oficiais para o saldo da
balança comercial em 2019.

Brasília - A estimativa para
a expansão do PIB (Produto
Interno Bruto - soma de todos
os bens e serviços produzidos
no país) caiu de 2% para 1,98%
este ano. Foi a quinta redução
consecutiva. Para 2020, a es-
timativa de crescimento do
PIB recuou de 2,78% para
2,75% na segunda redução
consecutiva. As projeções de
crescimento do PIB para 2021
e 2022 permanecem em 2,50%.

Os números constam do bo-
letim Focus, publicação sema-
nal elaborada com base em es-
timativas de instituições finan-

Mercado reduz projeção de crescimento
ceiras sobre os principais in-
dicadores econômicos. O bole-
tim é divulgado às segundas-
feiras, pelo BC Banco Central.

A estimativa da inflação,
calculada pelo IPCA (Índice
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo), permanece
em 3,89% neste ano.

Em relação a 2020, a previsão
para o IPCA segue em 4%. Para
2021 e 2022, também não houve
alteração na projeção: 3,75%.

A meta de inflação deste ano,
definida pelo CMN (Conselho
Monetário Nacional), é 4,25%,
com intervalo de tolerância

entre 2,75% e 5,75%. A estima-
tiva para 2020 está no centro
da meta: 4%. Essa meta tem
intervalo de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo.

Para 2021, o centro da meta é
3,75%, também com intervalo de
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual. O CMN ainda não definiu
a meta de inflação para 2022.

Para controlar a inflação, o
BC usa como principal instru-
mento a taxa básica de juros,
a Selic. Para o mercado finan-
ceiro, a Selic deve permanecer
no seu mínimo histórico de
6,5% ao ano, até o fim de 2019.

Copel se prepara para relicitar usina
Curitiba - A Copel prepa-

ra uma reserva de caixa para
a relicitação da usina hidrelé-
trica Foz do Areia (Governa-
dor Bento Munhoz da Rocha
Netto), principal ativo da
companhia. A concessão se
encerra em 2023 e a outorga
mínima do leilão deve girar
entre R$ 3 bilhões e R$ 4 bi-
lhões. Com 1.667 megawatts
(MW) de potência, a hidrelé-
trica localizada na cidade de
Pinhão (centro-sul do Paraná)
representa um terço de toda
capacidade instalada da Copel.

A barragem foi a primeira
a ser construída no Brasil e
a maior do mundo no gênero
na época (1980), com 160
metros de altura e 828 metros
de comprimento. Sua cons-
trução provocou a desativa-
ção da Usina Salto Grande do

Iguaçu (1967 a 1979), primei-
ro aproveitamento energético
do rio Iguaçu com 15,2 MW.

De acordo com o presiden-
te da Copel, Daniel Pimentel
Slaviero, a preparação para
a relicitação encontra respal-
do no novo direcionamento
da Copel, de concentrar esfor-
ços para gerar, transmitir,
distribuir e comercializar
energia, que compõem a base
de sua operação comercial, e
aumentar os investimentos
no Paraná. Esses compromis-
sos foram direcionados pelo
governador Carlos Massa
Ratinho Junior ao novo ges-
tor da empresa.

A Copel encerra neste pri-
meiro semestre um ciclo de
investimentos iniciado nos
anos anteriores e prevê gera-
ção adicional de caixa de até

R$ 450 milhões, recursos que
vão reduzir o endividamento
e serão retidos em caixa para
a relicitação de Foz do Areia.

A companhia programa in-
vestimentos de R$ 1,99 bilhão
em 2019, 23% a menos que em
2018. Desse total, R$ 1,359
bilhão vão para a operação,
sendo R$ 836 milhões para
distribuição, R$ 233 milhões
para geração e R$ 290 mi-
lhões para a Copel Telecom.

O investimento em distri-
buição de energia para 2019
será histórico. “Com a trans-
formação por que passa o
segmento de distribuição na
atualidade, o investimento
em inovação é vital, voltado
à construção da infraestru-
tura das futuras cidades in-
teligentes”, afirmou o presi-
dente da Copel.

Segunda instância
Os recentes embates entre o ministro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Sérgio Moro, e o presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-

RJ), tiveram como pano de fundo a resistência de deputados ao
projeto anticrime que prevê o cumprimento de pena de prisão ime-
diatamente após condenação em segunda instância. Isso porque
vários parlamentares, na Câmara e no Senado, são alvos de pro-

cessos na Justiça. A alegação de deputados, governistas e da opo-
sição, é de que o atual entendimento do STF - pela prisão de réus
condenados em tribunais de segunda instância - só poderia ser im-

plementado por emenda constitucional e não por projeto de lei,
como o enviado por Moro ao Congresso.

PEC
A resistência da Câmara é anti-
ga. Uma Proposta de Emenda à
Constituição (PEC 410/18),
que deixaria claro no texto
constitucional a possibilidade
de prisão após condenação em
segunda instância, travou na
Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) e foi arquivada.

Palavra final
Enquanto a discussão patina no
Congresso, na próxima quarta,
10, o STF dará a palavra final
sobre a execução provisória da
pena após decisão em segunda
instância. Ontem, em São Pau-
lo, o ministro Sérgio Moro rea-
firmou sua posição: “Nós enca-
minhamos o projeto anticrime,
estamos prevendo uma regula-
mentação mais clara desse
precedente para consolidar a
mudança”.

Presunção
O Governo Bolsonaro, por meio
da Advocacia-Geral da União
(AGU), já enviou ao Supremo
Tribunal Federal duas manifes-
tações defendendo que conde-
nados comecem a cumprir
pena logo após esgotados os
recursos em segunda instância.
AGU sustenta que não há preju-
ízo ao princípio da presunção
de inocência se condenados co-
meçarem a cumprir pena antes
de eventuais recursos a instân-
cias superiores.

Assédio
Ministros, líderes e vice-líderes
do Governo Bolsonaro vão inten-
sificar a atuação nos bastido-
res para que partidos da base
aliada fechem questão a favor
da reforma da Previdência du-
rante a tramitação da proposta
na Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) e, posteriormen-
te, na Comissão Especial. Até
agora, somente o PSL, partido
de Bolsonaro, fechou questão a
favor do texto, o que obriga os
54 deputados da legenda a
aprovarem a medida.

Ofensiva
O DEM, partido que tem três
ministros na Esplanada, é um
dos principais alvos da ofensiva
do Planalto pelo fechamento de
questão. Caciques democratas,
contudo, resistem aos assédios
de interlocutores do Governo.

Praxe na Academia
Geraldo Carneiro foi escolhido por Cacá Diegues para dar as boas-
vindas ao cineasta, dia 12 de abril, em sua posse na Academia
Brasileira de Letras. Eleito recentemente, Inácio de Loyola Bran-

dão será empossado no final de junho e convidou para fazer o dis-
curso em sua homenagem o poeta Antonio Torres.

BNDES
A CPI do BNDES, instalada na
Câmara na última semana, defi-
ne hoje o roteiro de trabalho.
Os deputados querem esclare-
cer se houve benefício para o
Brasil em transações com ou-
tros países. O presidente da
CPI, Vanderlei Macris (PSDB-SP),
já solicitou a documentação da
comissão de inquérito que inves-
tigou o BNDES em 2016.

Baixas
Em meio à crise entre o Planal-
to e o Congresso Nacional, três
servidores da Casa Civil da Pre-
sidência foram exonerados nos
últimos dois dias: Israel Gonza-
ga Ferreira, do cargo de subche-
fe de Acompanhamento junto ao
Congresso Nacional; Luís Carlos
Martins Alves Júnior, do cargo
de subchefe adjunto de acompa-
nhamento junto ao Senado Fe-
deral; e Debora da Conceição
Ramos, do cargo de Coordena-
dor-Geral Subchefia Adjunta de
Acompanhamento junto à Câma-
ra dos Deputados.

Gabinete
As demissões foram publicadas
no Diário Oficial da União
(DOU). Apesar de considerar a
crise com a Câmara “página vi-
rada”, o Governo discute a cria-
ção de “gabinete de crise” per-
manente para lidar com o Con-
gresso.

Fake news
Diretor da Associação Brasileira
Emissora de Rádio e TV
(Abert), Cristiano Flores aponta
um caminho para combater as
chamadas fake news: “Respon-
sabilizar as empresas de tecno-
logia como se fossem de mídia,
porque há monetização de seus
espaços com os anúncios, há
um público anunciante, e elas
não seguem as mesmas regras
das demais emissoras”.

Brasil-China
Serão lançadas amanhã duas
frentes parlamentares do Con-
gresso Nacional: Brasil-China e
Brasil-Brics - bloco formado
pelo Brasil, Rússia, Índia, China
e África do Sul.  O deputado
Fausto Pinato (PP-SP) irá coor-
denar as duas frentes e aponta
que “a intensificação da coope-
ração é fundamental para as
economias dos países”.
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Paranaguá
max 31
min 21

max 31
min 17

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 30
min 20

max 29
min 18

max 28
min 21

Terça
02/04/2019

Nublado
Quarta
03/04/2019

Curitiba

FASES
DA LUA NOVA

05/04 - 17h52

CHEIA
19/04 - 18h12 MINGUANTE

26/04 - 19h19

CRESCENTE
12/04 - 16h06 Dia da Sorte Concurso: 131

04 05 11 22 26 27 30
MARÇOMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05375

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Megasena
Concurso: 2138

04 13 14 21 30 34

Timemania Concurso: 1312

08 12 17 19 41 56 73
TIME DO TREZE/PB

Dupla sena
Concurso: 1920

10 16 17 21 36 49
1º sorteio

13 19 21 28 30 41
2º sorteio

Quina
Concurso:  4939

05 12 18 44 69

Lotofácil
Concurso: 1795

02 04 07 08 09
10 13 16 17 18
19 22 23 24 25

Concurso: 1956

03 14 18 37 38
 42 44 52 61 62
69 73 74 78 88
 90 92 93 94 99

Lotomania

max 27
min 16

Parcialmente nublado
com pancadas de chuvaQuinta

04/04/2019

Muitas nuvens 16.255
36.813
45.724
65.903
69.453

Misiones - O secretário de
Saúde de Misiones, Walter
Villalba, recomendou que os
argentinos não visitem Foz do
Iguaçu nem o Paraguai por-
que apareceram na província
casos de dengue do vírus Den-
4, “importados” dessa região.
“Os casos que temos de Den-
4 são justamente importados
de Foz do Iguaçu e da região
do Paraguai. Quem viajar
para essas zonas deve extre-
mar as precauções”, disse o
secretário. As informações são

Dengue

Secretário recomenda a
argentinos não irem a Foz

do “La Voz de Cataratas”.
Ele recomenda que, se for

necessário viajar para o Bra-
sil, é preciso evitar circular nos
horários em que ocorre maior
contágio, que é de manhã cedo
e ao entardecer. Mas “a reco-
mendação é tratar de não ir
para esses lugares [Foz e Para-
guai] a menos que seja absolu-
tamente necessário”, insistiu.

Segundo Walter Villalba, a
dengue tipo Den-4 é mais peri-
gosa se for contraída por quem
já teve dengue do tipo Den-1,

Foz do Iguaçu - Nesse dia
1º de abril, mesmo mês em que
Brasil e Paraguai celebram o
46º aniversário da assinatu-
ra do Tratado de Itaipu (dia
26), a hidrelétrica comemora
os 12 anos do início de opera-
ção comercial da unidade ge-
radora 18A (U-18A). Em maio
de 2007, tanto a U-18A quan-
to a U-9A, últimas unidades
previstas no projeto, começa-
vam a gerar energia elétrica.

As duas unidades geradoras
foram inauguradas pelos pre-
sidentes do Brasil e do Para-
guai em maio de 2007. Com
as 20 unidades em operação e
14 mil megawatts de potência
instalada, Itaipu atingiu, em
2008, a marca histórica de 94
milhões de MWh.

Com a usina completa e a
previsibilidade de atingir mais
de 100 milhões de megawatts
(MWh), em condições hídricas
normais e de demanda, esse
número foi superado já em
2016, quando a usina produ-

comum na Argentina, porque
há mais risco de sofrer os efei-
tos mais graves da doença.

RISCO ALTO
Foz do Iguaçu está classifica-

do como “risco alto”, com 116
casos confirmados de dengue
até a semana passada, reunin-
do os 11 casos mais severos da
doença. O Centro de Controle
de Zoonoses iniciou a aplicação
de inseticida, com fumacê, e está
fazendo visitas em residências
para eliminação dos criadouros.

Há 12 anos, entrava
em operação a U-18ª

ziu 103,1 milhões de megawat-
ts-hora (MWh). O recorde ab-
soluto mundial de geração não
foi superado por nenhuma ou-
tra usina. E dificilmente será.

Para o diretor-geral brasi-
leiro, o general Joaquim Sil-
va e Luna, “Itaipu, por inter-
médio de nossa gente, sempre
demonstrou ousadia, capaz de
transformar possibilidades em
potência e energia, com segu-
rança e estabilidade. Celebre-
mos com orgulho esse primei-
ro de abril, rememorando
2007, quando entrou em co-
mercialização operacional a
20ª unidade geradora. Para-
béns a todos”.

Desde a entrada em operação
da primeira unidade geradora,
em maio de 1984, portanto há
quase 35 anos, a produção acu-
mulada de Itaipu soma mais de
2.630.668.127 MWh (2,6 bi-
lhões de MWh). Essa quantida-
de de energia seria suficiente
para iluminar o mundo todo por
mais de 40 dias.

A U-18ª foi a última unidade geradora instalada na Itaipu

ALEXANDRE MARCHETTI/ITAIPU
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Toledo - A antecipação de
quase um mês no plantio do
milho safrinha, após um ciclo
mais curto da soja provocado por
perdas em decorrência de fato-
res climáticos, vai facilitar a
chamada sobreposição de área.
Na prática, isso significa que os
agricultores que vão colher o
milho poderão reocupar as la-
vouras com o trigo. Os produ-
tores optam entre trigo ou mi-
lho e comumente o primeiro ce-
real não é o preferido. Desta vez,
as condições prometem ser fa-
voráveis para os dois cereais.

A tendência, segundo os nú-
meros do Deral (Departamen-
to de Economia Rural), é para
que as lavouras do oeste se
mantenham similares às do
ano passado, considerada uma
das melhores dos últimos anos.

Em 2018, o motivo para a
área ser relativamente grande
foi outro. O ciclo da soja 2017/
2018 atrasou e parte dos produ-
tores rurais não teve tempo,
dentro do zoneamento agrícola
que até chegou a ser estendido,
para cultivar milho. A opção foi
se lançar com o trigo. Agora, foi
a antecipação do ciclo que vai
segurar as lavouras.

Em 2018 foram cultivados
196 mil hectares nos núcleos
regionais de Toledo e de Casca-
vel, com abrangência em 48
municípios. Agora, serão des-

Trigo no oeste

Sobreposição de lavouras
deverá manter área cultivada

tinados 188 mil hectares, retra-
ção de 4%, mas que poderão
aumentar no decorrer do plan-
tio e ultrapassar - em uma das
melhores projeções - os 200 mil
hectares, muito disso para não
deixar a área em pousio.

No Núcleo de Toledo, até o
momento, a previsão é de 23,5 mil
hectares, contra 21,5 mil semea-
dos ano passado. A colheita pode
chegar a 71,6 mil toneladas con-
tra 65 mil colhidas em 2018.

Já no Núcleo de Cascavel,

onde está uma das maiores
áreas de todo o Paraná, serão
164.436 hectares, uma retra-
ção de cerca de 5% e que ain-
da pode sofrer alterações, com
produção que pode beirar 550
mil toneladas.

Para se ter dimensão dos
números, sozinho, o Núcleo de
Cascavel promete colher 10% de
toda a produção nacional de
trigo, que gira na casa das 5,5
milhões de toneladas. O País
importa hoje volume similar ao

Para o presidente da Are-
ac (Associação Regional
dos Engenheiros Agrôno-
mos), Daniel Gafalassi, a
manutenção de áreas com
trigo é um bom sinal, so-
bretudo para a conserva-
ção de solo e a rotação de
cultura. “O trigo é uma ex-
celente opção para cuidar
do solo, da degradação, da
falta de nutrientes, um pro-
blema que já acreditávamos
estar resolvido e que volta-
mos a enfrentar. Por mais
que existam problemas de
mercado com o grão, o tri-
go é uma ótima opção para
cuidar do solo”.

Para o agrônomo, a
atenção, no entanto, deve
ficar voltada ao clima. O
cereal gosta do frio para
se desenvolver bem, sobre-
tudo após a fase de desen-
volvimento vegetativo e da
floração. “A previsão me-
teorológica estima que
haverá um veranico em
maio”, ou seja, quando o
frio deveria se fazer mais
presente, as temperaturas
poderão alcançar os 30ºC.

FRENTE FRIA
Iniciado há pouco mais

de dez dias, as temperatu-
ras no outono seguem ele-
vadas. A promessa é de
que a estação será com
temperaturas ligeiramen-
te acima da média para a
estação e com chuvas mais
presentes graças à influên-
cia do El Niño.

Por enquanto, a mudan-
ça mais brusca ocorrerá
neste fim de semana. Se-
gundo o Simepar, haverá
o avanço de uma frente
fria na quinta-feira e tra-
rá chuva na quinta e na
sexta com volume expres-
sivo, perto dos 30 milíme-
tros na região. No sába-
do, no domingo e na se-
gunda o tempo firma, mas
a temperatura mínima vai
baixar para 13ºC. Por en-
quanto, não há previsão
de quedas bruscas nas
temperaturas nem avanço
de massas de ar frio.

JULIET MANFRIN

Medianeira - A menos de
um mês para a que promete
ser a última campanha de va-
cinação contra a febre aftosa
no Paraná, o Estado tenta se-
guir para o convencimento de
todos os elos da cadeia produ-
tiva de que o status sanitário
precisa ser alcançado, para o
mercado interno, ainda neste
ano. Há setores, sobretudo
entre criadores nas regiões
norte e noroeste do estado,
que mostram resistência ao
fim da imunização.

Segundo o presidente do Con-
selho de Sanidade Regional, o di-
retor-executivo da Frimesa, Elias
Zydek, diante de todos os impas-
ses e dúvidas que ainda permei-
am o tema fez com que o setor
produtivo acordasse com o Es-
tado reuniões macrorregionais.
No oeste, o encontro está mar-
cado para o mês que vem, em ple-
na vacinação de bovinos e buba-
linos de até 24 meses de idade.

O objetivo, lembra Zydek,
não é fazer consulta pública,
apenas apresentar laudos, re-
latórios e documentos deter-
minando a condição sanitária
do Paraná em se tornar área
livre da doença sem vacinação.
“Será uma rodada para escla-
recimentos, tirar dúvidas so-

Aftosa: audiências querem sensibilizar para o fim da vacinação
bre o tema. Aguardamos o
calendário para nos organi-
zarmos. O objetivo também é
mostrar todos os relatórios de
tudo o que foi feito, os resul-
tados das auditorias do Mapa
[Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento] e

Excelente
rotação

de cultura
everanico
em maio

as medidas adotadas pelo Es-
tado. Já estamos preparados
para o fim da vacinação e para
o setor produtivo será um
ganho imenso. Hoje, 65% do
mercado mundial da carne
suína, por exemplo, está fe-
chado para o Paraná por con-

Conscientizar os produtores
Enquanto isso, os núcleos

regionais da Adapar se prepa-
raram para o início da cam-
panha de vacinação em maio.
Na região deverão ser imuni-
zados cerca de 572 mil animais
de até 24 meses de idade.

Segundo o veterinário Juli-
ano Moura, do Núcleo Regio-
nal de Cascavel, as orienta-
ções gerais sobre a imuniza-
ção devem ser divulgadas na
segunda quinzena deste mês.

Na linha de frente no conta-
to com os pecuaristas, o vete-
rinário também não sabe se
essa será a última campanha,
lembrando que, caso os ani-
mais tenham que ser vacina-
dos em novembro, o Estado
precisa encomendar as vacinas
à indústria imediatamente.

Agora, os produtores para-
naenses vão aplicar vacinas
de 2ml, em vez dos 5ml de até
então. Isso porque uma cepa

do vírus foi tirada da dose.
Ocorre que, após problemas

registrados na campanha de no-
vembro de 2018, quando faltou
vacina e o período de imuniza-
ção precisou ser estendido, sobra-
ram doses de 5ml nas casas agro-
pecuárias. Elas também poderão
ser aplicadas agora, mas ainda
não se sabe se nesses casos a
vacinação precisará ser assisti-
da por técnicos da Adapar.

Além dessas dúvidas, uma
preocupação está focada no
produtor: “Na campanha pas-
sada já tivemos isso, muitos
ficaram em dúvida se precisa-
vam ou não vacinar. Mas é
importante destacar: todos os
animais [bovinos e bubalinos]
até dois anos precisam ser
vacinados, agora ainda mais
do que nas anteriores, pois
estamos prestes a parar com
a vacinação, então a cobertu-
ra precisa ser ainda maior.

tra da vacinação contra a af-
tosa”, reforçou.

A reportagem tentou conta-
to com a Adapar (Agência de
Defesa Agropecuária do Para-
ná) em Curitiba, mas ninguém
atendeu as ligações.

JULIET MANFRIN

Pretendemos intensificar essa
informação nos meios de co-
municação”, reforçou.

Ainda não se sabe se a vaci-
na será mais barata agora,
porque as casas agropecuári-
as só devem recebê-las a par-
tir da próxima semana.

JULIET MANFRIN

produzido para atender à de-
manda interna, que é de quase
11 milhões de toneladas.

Segundo a agrônoma Jean
Marrie Ferrarini, do Deral
(Departamento de Economia
Rural) de Toledo, alguns pro-
dutores podem iniciar o plan-
tio ainda nesta semana, mas
a intensificação é prevista
para a segunda quinzena des-
te mês, e seguir até a primei-
ra quinzena de maio.

JULIET MANFRIN

AÍLTON SANTOS

Milho safrinha dará espaço para o trigo a partir deste mês
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regional
Panorama

Turismo é destaque

A Feira do Melado e a Festa do Carneiro foram incluídas no
Calendário Oficial de Eventos do Paraná. A Feira do Melado
reúne cerca de 90 mil pessoas a cada dois anos e a Festa
do Carneiro, que ocorre no próximo dia 7 (domingo), reúne

competidores que disputam o prêmio de melhor carneiro as-
sado do Estado. Com a inclusão, Capanema se transforma

em um polo gastronômico e polo do ecoturismo.

Uniformes escolares

O prefeito de Guaraniaçu, Osmário Portela, fez a entrega de
uniformes para os alunos do Distrito do Guaporé. Ano passa-
do houve denúncia no Ministério Público questionando a entre-
ga dos uniformes e esses alunos foram os últimos a receber
os kits. Agora, o prefeito fez questão de iniciar a entrega por

essa comunidade. “Essa é a garantia de que, enquanto eu for
prefeito, todos os anos vamos estar nas escolas levando

igualdade, qualidade, conforto e economia”, disse Osmário.
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São Miguel do Iguaçu -
Detentos da carceragem da
Delegacia da Polícia Civil de
São Miguel do Iguaçu grava-
ram na noite de domingo (31)
um vídeo dentro no qual pe-
dem ajuda de Direitos Huma-
nos, Ministério Público e Sis-
tema Judiciário. Eles denun-
ciam as más condições em que
estão alojados.

Nas imagens é possível ver a
quantidade de detentos em um
espaço reduzido. O vídeo foi en-
viado ao portal GuiaMedianeira.

O delegado Walcely de Almei-
da, responsável pela delegacia,
confirmou que a gravação foi
feita na carceragem e ratificou
as reivindicações: “O que eles
pedem no vídeo é real. A situa-
ção é caótica, nós temos capa-
cidade para 16 presos e temos
em média 60 detentos, o que dá
mais de quatro vezes a nossa
capacidade”, afirma Walcely.

TENTATIVA DE FUGA
O delegado diz que nos últi-

mos dias a situação ficou ain-
da pior. Isso porque parte do
espaço foi quebrada por presos
em uma tentativa de fuga na
semana passada. “A superlota-
ção já era um problema e nes-
sa tentativa de fuga destruí-
ram parte da carceragem... eles
derrubaram uma parede para
fugir. Nós tivemos que colocar
todos em um espaço menor ain-
da para poder consertar o lo-
cal. Aí virou o que se vê nas
imagens”, lamenta o delegado.

As visitas estão suspensas
desde a tentativa de fuga e
não há previsão para que se-
jam retomadas.

Ontem, uma parte do espaço
em reforma foi liberada, mas a
situação está longe de estar boa.

PERIGO URBANO
O delegado está há duas se-

Superlotação

Presos fazem vídeo
para denunciar caos

manas em São Miguel do
Iguaçu e afirma que não há
como manter o local da ma-
neira como está e que já so-
licitou diversas transferênci-
as de detentos para peniten-
ciárias. Por enquanto, ape-
nas três mulheres foram le-
vadas para Foz do Iguaçu.
“Não há como manter o lo-
cal como está. Não há agen-
tes penitenciários para tra-
balhar na carceragem. Sem
contar a falta de segurança
a que a população de São Mi-
guel está exposta. A cadeia
fica no Centro da cidade e,
com a superlotação, as ten-
tativas de fuga são um risco
constante, então nós traba-
lhamos aqui em conjunto
com o Judiciário e o Depen
[Departamento Penitenciá-
rio] para tentar resolver essa
situação pelo menos momen-
taneamente. Mas a solução
real seria demolir essa cadeia
e levar os presos ao sistema
penitenciário, onde a estru-

tura é melhor para abrigá-
los”, afirma Walcely.

POSSE DE CELULAR
Com relação ao celular usa-

do para gravar o vídeo, o dele-
gado diz ser outro problema:
“Nós já identificamos o apare-
lho e o recolhemos. Mas, por
estar em uma área urbana e os
muros da cadeia não serem al-
tos, é muito comum o arremes-
so de aparelhos para dentro da
carceragem”, argumenta.

Toledo - A Associação de
Familiares e Amigos dos Au-
tistas de Toledo participou da
sessão da Câmara de Toledo
nesta segunda-feira (1º), repre-
sentados pela presidente Danú-
bia Portolan. Ela entregou ao
presidente da Câmara, Antônio
Zóio, convite para a solenida-
de de lançamento, hoje, da car-
teirinha de identificação de
autista. O evento será realiza-
do às 19h no Centro Cultural
Ondy Niederauer, na Vila Pi-
oneiro. A data foi escolhida
pela passagem em 2 de abril do
Dia Mundial do Autismo, cri-
ada pela Organização das Na-
ções Unidas em 18 de dezem-
bro de 2007 para a conscienti-
zação acerca da questão.

O presidente da Câmara

Associação dos Autistas participa de sessão
destacou a importância do tra-
balho desenvolvido pela enti-
dade na assistência a autistas
e suas famílias.

Danúbia disse que a cartei-
rinha vai facilitar o atendimen-
to ao autista no Município e a
iniciativa foi inspirada num
modelo criado na Holanda.

SAIBA MAIS
O Transtorno do Espectro

Autista, ou simplesmente au-
tismo, é uma denominação ge-
ral para um grupo de desor-
dens complexas do desenvolvi-
mento do cérebro, antes, du-
rante ou logo após o nascimen-
to. Esses distúrbios se carac-
terizam pela dificuldade na co-
municação em sociedade e
comportamentos repetitivos,

que afetam todas as pessoas
com autismo, embora com in-
tensidades diferentes. Essas di-
ferenças podem existir desde o
nascimento e serem óbvias ou
podem ser mais sutis e se tor-
narem mais visíveis ao longo
do desenvolvimento da crian-
ça. O autismo pode ser associ-
ado com deficiência intelectu-
al, dificuldades de coordenação
motora e de atenção e, às ve-
zes, as pessoas com autismo
têm problemas de saúde física,
tais como sono e distúrbios gas-
trointestinais e podem apresen-
tar outras condições como sín-
drome de déficit de atenção e
hiperatividade, dislexia ou dis-
praxia. Na adolescência, os
autistas podem ainda desenvol-
ver ansiedade e depressão.

POSICIONE O LEITOR DE QR CODE
DO SEU CELULAR E VEJA O VÍDEO

GRAVADO PELOS PRESOS

POSSÍVEIS SOLUÇÕES
A Secretaria da Segurança Pública e Administração Penitenci-
ária do Paraná informou que está ciente do problema históri-
co de superlotação nas carceragens das delegacias do Esta-
do e que semanalmente o Cotransp (Comitê de Transferência
de Presos) - que conta com representantes do Poder Judiciá-
rio e do Ministério Público - autoriza a transferência de presos
de delegacias para o sistema prisional. No entanto, as vagas
só são abertas com a saída de outros presos e, para isso, é
preciso autorização do Poder Judiciário.
A solução para o caso de superlotação são as obras de
construção e ampliação de unidades prisionais do Estado,
que já estão em andamento, e que preveem a abertura de
6 mil vagas, tornando possível a remoção dos presos que
estão custodiados em delegacias da Polícia Civil. Outras
684 novas vagas foram geradas com a instalação de ce-
las modulares, equipadas com camas e banheiro. Outra
alternativa é a adoção das tornozeleiras eletrônicas para
aqueles que cometeram crimes de menor potencial ofen-
sivo. Hoje, cerca de 7 mil presos são monitorados.

Reforma da
Previdência
A Reforma da Previdência é
tema do 2º Fórum de Deba-
tes que ocorrerá no auditó-
rio do Colégio Professora
Julia Wanderlei, em Casca-
vel, nesta quarta-feira (3),
às 19h30. Estarão discutin-
do os principais pontos da
reforma o mestre Péricles
Ariza, o reverendo Gabas, o
advogado Bruno Pelizetti e o
vereador Paulo Porto. O fó-
rum é uma oportunidade
para a comunidade tirar dú-
vidas sobre o assunto. A
entrada é gratuita.

Pavimentação
A Prefeitura de São Miguel
do Iguaçu, em parceria com
a Itaipu, está realizando di-
versas obras nas estradas
rurais. Duas comunidades,
Santa Rosa e na Linha Mar-
fim, recebem pavimentação
poliédrica, que contemplará
6,4km na Linha Marfim e
2,3km em Santa Rosa. As
obras atendem às necessi-
dades da comunidade, faci-
litando a locomoção da po-
pulação que vive na área ru-
ral do Município.

Três Barras
Agentes de endemias co-
meçaram ontem (1º) a visi-
tar propriedades urbanas
para ver a situação de or-

ganização do lote, dando iní-
cio à primeira semana de
Operação Lira, quando anali-
sam a infestação do mosqui-
to Aedes aegypti. Lembrando
que é dever do cidadão man-
ter o lote limpo e organizado,
eliminando qualquer tipo de
recipiente que possa vir a ser
um criadouro.

Açudes
Os produtores de Santa Hele-
na interessados na construção
ou na reforma de açudes de-
vem comparecer na Secretaria
de Agricultura munidos da ma-
trícula do imóvel, da certidão
negativa de débitos, da cópia
de inscrição estadual do pro-
dutor rural, da cópia do Cadas-
tro Ambiental Rural, do CPF e
do RG. Nesta etapa, serão
atendidos cerca de 150 produ-
tores com até 20 horas dispo-
nibilizadas pelo Município,
com total de 3 mil horas.

IPTU com desconto
A Prefeitura de Assis Chateau-
briand lembra que o prazo
para pagamento do IPTU 2019
com desconto de 10% está
chegando ao fim. Para ganhar
o benefício, os contribuintes
têm até 10 de abril para quitar
o tributo à vista. Já quem op-
tar pelo parcelamento pode fa-
zer o pagamento em até oito
vezes, mas sem desconto, e o
primeiro vencimento também
é o próximo dia 10.
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ANJO DO DIA
O anjo que rege o dia 2 de Abril é
Mebahel. Anjo da justiça, da verda-
de e da liberdade, livra as pessoas que se
sentem prisioneiras ou deprimidas, protege
os inocentes e faz conhecer a verdade.  Quem
nasce sob esta influência, será um codifica-
dor de sonhos conhecedor das leis materi-
ais e espirituais, que pratica sem utopia.
Sempre por tador de boas notícias, será um
magnífico defensor, de forma desinteressa-
da, das pessoas inocentes. O anjo de guar-
da pede que mostre o conhecimento, um le-
gado de outras encarnações, para as pesso-
as que necessitam de ajuda. Para isso terá o
dom da oratória, forte capacidade de esco-
lha e discernimento.

Os nascidos a 02 de Abril são do signo de
Áries com a personalidade de Gêmeos. São simpáticos e
conseguem muitos amigos. Mas ao mesmo tempo, são
instáveis e inconstantes, tendo dificuldades para manter
os laços de amizade e conservar por muito tempo, bem
como os relacionamentos amorosos que são passageiros.
Podem ser bastante populares e queridos e disputarem
cargos eletivos com sucesso. São ligados aos irmãos, aos
filhos e às crianças e jovens. Podem ser bons educadores,
mestres professores.
Seu número principal é o 3, formado do símbolo de Júpi-
ter, que revela diversos tipos de duplicidade em sua vida.
Isto ocorre em muitas áreas, no trabalho, como na vida
pessoal, conjugal e amorosa. Estão sempre se dividindo
entre dois caminhos.

NovelasNovelasResumo de

Em “O sétimo guardião”, Olavo ameaça Gabriel. Valentina
avisa a Murilo e Marcos Paulo que foi expulsa do sobrado.
Marcos Paulo descobre que um novo químico irá trabalhar

no laboratório em seu lugar. Murilo pede para Gabriel deixar
que Valentina fique no casarão. Valentina se desespera ao
descobrir que seus bens foram bloqueados. Os guardiães

temem que a Irmandade termine. Feliciano oferece sua casa
para Valentina. Gabriel e Murilo pensam em uma solução

para as ameaças de Olavo. Mattoso chantageia Marcos Pau-
lo e Valentina. Eurico revela ao povo a existência da fonte.

Olavo ameaça
Gabriel e

expulsa Valentina

MALHAÇÃO
 Tânia afirma a Solange que a
acusação contra Gabriela é fal-
sa. Márcio chega a Bento Gon-
çalves e sente a ausência de
Pérola. Tânia pede perdão a
Gabriela e Álvaro. Brigitte anun-
cia que a cirurgia de Rosália foi
um sucesso. Osvaldo, Solange
e Virgílio afirmam a Cláudio que
ele poderá voltar ao Sapiência,
caso minta sobre as circunstân-
cias de sua expulsão. Márcio
conhece Sirena. Fabiana acei-
ta o acordo de Solange para
destruir Gabriela.

ÓRFÃOS DA TERRA
Elias chega com Rodrigo à fes-
ta de Kháled. Missade recebe
um cartão de sua prima Rania,
que mora no Brasil. Em São
Paulo, Cibele participa de uma
manifestação feminista. Rania
prevê o futuro de Zuleika na
borra do café. Na Síria, a casa
de Elias é invadida por rebel-
des, e Laila percebe que um
dos homens está ferido. Come-
ça a guerra na Síria, e a casa
de Elias e sua família é destru-
ída. Laila e Elias procuram por
Missade e Kháled. Elias e Lai-
la encontram os corpos de Ro-
drigo e seus demais parentes.

VERÃO 90
Gisela reconhece que Patrick é
um dos Tigres Siberianos e o
beija na frente de Lidiane. Dan-
dara reclama com Quinzinho

por não assumir o namoro com
ela. Jofre tenta convencer Lidi-
ane a contar a verdade para
Manu sobre João. Larissa de-
sabafa com Vanessa e revela
que se apaixonou por Diego. Ja-
naína encontra Raimundo, que
anuncia que a chef de cozinha
está na capa da Revista Famo-
sos. Mercedes não gosta de
saber que Janaína irá inaugurar
um restaurante e promete que
impedirá o sucesso da moça.

TERESA
Mariano diz a Luisa que não
duvida que Teresa ame Arthur,
mas para ela sempre foi e será
muito mais importante o dinhei-
ro, e como Arthur já não o tem,
e Fernando sim, ela fará de
tudo para conquistá-lo. Luisa,
fora de si, diz que não acredita
em nenhuma palavra de Maria-
no, pois se existe alguém que
sempre se por tou como uma
verdadeira irmã para ela, essa
foi Teresa. Teresa segue pres-
sionando Fernando para que
ele termine seu compromisso
com Luisa, ela contas que Ma-
riano os viu juntos e já amea-
çou que contar tudo a Arthur.

AS AVENTURAS
DE POLIANA

Marcelo e Luísa voltam e ex-
plicam o que houve. Pendle-
ton recebe várias caixas que
foram encomendadas e fica
muito feliz. Guilherme e Jeff

contam a Ciro o que ouvi-
ram dos bandidos. Gui tem
cer teza de que Roger é o
mandante da tentativa de
roubo dos quadros. Marce-
lo fica furioso com as atitu-
des de Afonso e chega em
casa aos berros. Débora diz
a Roger que ele será apon-
tado como o principal sus-
peito do que houve com
Marcelo e Luísa. Afonso e
Luísa discutem. Raquel
descobre que Durval pediu
para Gui se afastar dela.

JESUS
Caius é atingido por uma
enorme pedra que cai so-
bre suas pernas. As pesso-
as no palácio tentam se
segurar. Dimas e Gestas
morrem. Longinus enfia
uma lança no corpo de Je-
sus, de onde começa a jor-
rar sangue e água. Petro-
nius diz que este Homem é
mesmo Filho de Deus. Sa-
tanás olha para a cruz e gri-
ta, desesperado. Muitas
pessoas voltam ao Gólgo-
ta, arrependidos por não
terem reconhecido o Filho
de Deus. Pilatos autoriza o
sepultamento de Jesus. O
Messias é retirado da cruz.
Maria termina de cobrir o
Filho com pano de linho
branco. O triste cor tejo de
Jesus segue pela paisa-
gem de Gólgota.
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horóscopo nascido
em 02 de abril

horóscopo do dia

ÁRIES
Os astros vão inferni-

zar o seu astral e você pode
se sentir mais cansado(a) do
que o normal. Procure ficar
mais no seu canto e longe de
fofocas. Mentiras podem tumul-
tuar o romance.

TOURO
Ótimo astral para inves-

tir nos seus projetos para o futu-
ro e dar o primeiro passo para
transformar sonhos em realida-
de. Amigos terão papel de des-
taque no seu dia. Boa populari-
dade nas paqueras.

GÊMEOS
Pode ter boas oportu-

nidades de promoção e reco-
nhecimento no trabalho, mas
precisa saber conversar e
vender o seu peixe, ok? Há
chance de romance com al-
guém do seu trabalho.

CÂNCER
Agarre as chances de

fazer cursos, trocar ideias com
pessoas mais experientes e
aprender tudo que puder. Notí-
cia vinda de longe pode trans-
formar seu dia. Na paixão, vai
buscar alguém com quem tenha
muitas afinidades.

LEÃO
Fase de muitas mudanças

e  imprev is tos .  Cont ro la r  as
emoções e manter a serenida-
de será seu maior desafio. Bom
dia para se livrar de tudo que
não usa mais. Poder de sedu-
ção no auge.

VIRGEM
Unir-se aos colegas e

trabalhar em parceria será o ca-
minho mais curto para o suces-
so. Quem está só vai sentir uma
vontade maior de encontrar a
alma gêmea. A dois, momentos
de puro romantismo.

LIBRA
Prepare-se para um dia

de muito serviço. Só não vale
assumir mais tarefas do que
pode cumpr i r :  p ro te ja  a  sua
saúde. Na vida a dois, troque
ideias e participe mais dos inte-
resses do par.

ESCORPIÃO
Vários astros passam

pelo seu paraíso astral e farão
tudo parecer mais fácil e diver-
tido. Você vai esbanjar entusi-
asmo, criatividade e sorte. Nas
paqueras, seu charme será ir-
resistível. Só ficará sozinho(a)
se quiser.

 SAGITÁRIO
Assuntos de casa e famí-

lia terão prioridade para você.
Se está sem emprego, use a
criatividade para ganhar dinhei-
ro com algo feito em casa. Um
amor do passado pode reapa-
recer e balançar seu coração

CAPRICÓRNIO
Ótima fase no trabalho,

especialmente para quem lida
com comércio, telemarketing e
ensino. Sucesso em entrevis-
tas de emprego. Papos e en-
cont ros  descont ra ídos  vão
animar as paqueras e o ro-
mance.

AQUÁRIO
Além de contar com a

sorte, terá muita criatividade para
descobrir novas formas de ga-
nhar dinheiro. Mas desconfie de
propostas boas demais. Na
união, cuide do par, mas sem
exagerar nas cobranças.

PEIXES
Vários astros vão acen-

tuar os pontos fortes do seu sig-
no e você deve explorar todos
os seus talentos para brilhar no
trabalho. Se já achou seu bem,
cubra o par de carinho e pala-
vras de amor.

Essa semana você já pode con-
ferir o novo filme “Dumbo”, que
está em cartaz no Cine West
Side. A história se passa em
1919, em Joplin nos Estados
Unidos. Holt Farrier (Colin Far-
rell) é uma ex-estrela de circo
que, ao retornar da Primeira
Guerra Mundial, encontra seu
mundo virado de cabeça para
baixo. Além de perder um bra-
ço no front, sua esposa fale-
ceu enquanto estava fora e ele
agora precisa criar os dois fi-
lhos. Soma-se a isso o fato de
ter perdido seu antigo posto no
circo, sendo agora o encarrega-

Dumbo já está
em cartaz
no Cine

West Side

do em cuidar de uma elefanta
que está prestes a parir. Quan-
do o bebê nasce, todos ficam
surpresos com o tamanho de
suas orelhas, o que faz com
que de início seja desprezado.
Cabe então aos filhos de Holt
a tarefa de cuidar do pequeni-
no, até que eles descobrem
que as imensas orelhas permi-
tem que Dumbo voe.
Essa história mágica pode ser
vista no Cine West Side  às
14h, 16h30, 19h e 21h30.
Outras informações podem
ser obtidas pelo telefone
(45) 3227-5757.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Programação de
 28/03 a 02/04

Sa
la

 1

Horário: 14h, 16h30,
 19h e 21h30

Dumbo

Sa
la

 2

Horário: 13h50 e 15h30

O Parque
dos Sonhos

Sa
la

 3 A cinco passos
de você Sa

la
 3 O Parque

dos Sonhos

Capitã Marvel
Horário: 17h10, 19h30

e 21h50

Horário: 13h40, 18h10 e
22h

Horário: 20h20

Av. Brasil 2962 - Cascavel /PR
www.cinewestside.com.br

Capitã Marvel

Horário: 15h50

Debora Cavalli recebe muitos beijinhos
hoje do “mozão” Ricardo Jean

GILCE GALVÃO

Pedro Henrique Czdloski e Raisa Peruzzo trocam o sim neste sábado

Felicidades!
Carlos Francisco Mariotti, Helio Rafhael Mathias,

Rosa Sack Orejuela, Otávio Forcelini, Carina
Montes, Sirley Amaral Machado, Lucas Gardasz

Toporowicz e Miguelângelo Lemos.

Hoje
Em um mundo de aparências, quem vive de

essência é realmente feliz.
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Reunião
A nova diretoria do Automóvel
Clube de Cascavel se reuniu

pela primeira vez ontem à noite
para elaborar a linha de ação

para os próximos dois anos. O
primeiro evento será nos dias
13 e 14 deste mês, com a

abertura dos Campeonatos Me-
tropolitano e Paranaense.

Mesmo não pontuando na eta-
pa de abertura do Turismo Na-
cional, o Campeonato Brasileiro
de Marcas 1.6, disputado sába-
do em Londrina, o cascavelense
Paulo Bento está otimista para
a sequência do campeonato.

Paulo explica que teve pro-
blemas nos treinos classifica-
tórios e largou dos boxes, o
que representou a 41ª posição
do grid. Ele realizou excelen-
te prova e entregou o carro
para o goiano Mathias Pinhei-
ro em 14º. Em sua prova,
Mathias voltou a enfrentar
problemas com o carro. “Mes-
mo com todos os problemas e
com o carro meio original, sen-
timos que podemos fazer um

Paulo Bento fica otimista após Londrina
Endurance

Foram 153 voltas para se co-
nhecer o primeiro vencedor de
2019 da temporada do Impé-
rio Endurance Brasil, que
abriu sábado seu calendário
com as Quatro Horas de Curi-
tiba, em um final cinemato-
gráfico, onde três décimos de
segundo de diferença deram
a vitória ao ex-F1 Tarso Mar-
ques, Vicente Orige e Carlos
Kray, com o AJR nº 88, da
JLM Racing, em cima da Mer-
cedes AMG GT3 nº 09, de
Xandinho e Xandy Negrão, em
uma disputa eletrizante e tro-
ca de lideranças da largada
até a linha de chegada, em
uma corrida marcada por oito
intervenções do safety car. Ao
todo, 33 carros compuseram
o grid, composto pela geral e
mais sete categorias.

Enduro
A 23ª edição do Enduro das
Cachoeiras foi realizada com
sucesso sábado e domingo,
em União da Vitória. Valendo
pela abertura do Paranaense
de Enduro de Regularidade e
também por etapas da Copa
Brasil e Sul-Brasileiro da mo-
dalidade, o evento atraiu al-
guns dos melhores pilotos do
país para disputas acirradíssi-
mas pelo percurso de 230 qui-
lômetros. Os ganhadores na
Copa Brasil e no Sul-Brasileiro
foram: Guilherme Cascaes na
categoria Master; Pablo Zan-
chet, na Sênior; Alessandro
Costa, na Over 40; Ewerton
de Lucena, na Brasil; Franciel
Caldart, na Júnior; Tito Zanin,
na Over 45; Pericles Dutra, na
Over 50; Vlademir Smaniotto,
na Over 55; George Parik, na
Over 60; Lucio Metzdorf Filho,
na Novatos; e Bernardo Lima
e Etevaldo Borghezan, na cate-
goria Duplas.

Paranaense
Já no Paranaense de Enduro,
os que garantiram o lugar
mais alto do pódio foram:
Emerson “Bombadinho” Loth,
na categoria Master; Pericles
Dutra, na Sênior; Alessandro
Costa, na Over 40; Vitor Aliot
da Cosa, na Júnior; Gilso Mo-
raes, na Over 45; Nereo Palu-
do, na Over 50; Rosni Visen-
tin Ferreira, na Over 55; Ade-
mir Teixeira, na Over 60; e
Eduardo Antonio Froza na ca-
tegoria Novatos.

Paulo Bento e Mathias Freitas esperam brigar pela vitória na
próxima etapa, em Guaporé

VANDERLEY SOARES

bom campeonato. Para a pró-
xima etapa, em Guaporé, ire-
mos melhorar os amortecedo-

res e certamente o Fiat Mobi
estará na briga pela vitória”,
adianta Paulo Bento.

Protagonista de algumas
das corridas mais emocio-
nantes do automobilismo
nacional, a Stock Light
anunciou ontem o pacote de
transmissão para a tempo-
rada 2019. Principal forma-
dora de talentos para a Sto-
ck Car, a Stock Light terá
as oito etapas em rodada
dupla exibidas ao vivo pelo
canal BandSports (cabo) e

Competindo com um Chevrolet
Onix, Felipe Carvalho conquistou
um sexto lugar na etapa de abertu-
ra do Turismo Nacional, o Campe-
onato Brasileiro de Marcas 1.6.

O piloto da equipe Sensei ganhou
a primeira prova da categoria 1A,
teve o radiador furado na segunda
e na última terminou sem freios.
Na soma de pontos das três, con-
quistou o sexto lugar. “Foi um bom
resultado diante de todos os pro-
blemas que tivemos em Londrina”,
completa Felipe Carvalho.

Stock Light mescla TV com
estratégia digital em 2019

pelo portal Terra, com uma
hora de transmissão tanto
nas provas de sábado quanto
nas de domingo. A geração de
imagens será da Master/Ca-
tve, de Cascavel. A tempora-
da começa neste sábado e do-
mingo, no Autódromo do Ve-
lopark, no Rio Grande do Sul.
“A Stock Light é muito mais
do que apenas o estágio final
dos melhores jovens talentos

do Brasil antes de chegar à
Stock Car”, resume Carlos
Col, CEO da Vicar, promo-
tora dos dois campeonatos.

A exemplo da categoria
principal, a Stock Light
também terá transmissões
no Facebook e Youtube: o
2º treino livre e o classifi-
catório serão mostrados
para os fãs da Light nas
duas plataformas.

Felipe Carvalho é sexto

Felipe Carvalho marca pontos na abertura da temporada

VANDERLEY SOARES
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5ª RODADA
Maringá 3x0 Toledo
Londrina 4x1 Athletico
Foz do Iguaçu 0x0 Operário
Coritiba 1x0 Paraná
FC Cascavel 1x1 Cascavel CR
Rio Branco 1x0 Cianorte

SEMIFINAL
Sábado
16h Athletico x Rio Branco
Domingo
16h Coritiba x Rio Branco

1 º1 º1 º1 º1 º
2 º2 º2 º2 º2 º
3 º3 º3 º3 º3 º
4 º4 º4 º4 º4 º
5 º5 º5 º5 º5 º
66666 ººººº

Athletico 12 5 4 0 1 18 7 11
Londrina 11 5 3 2 0 10 5 5
Operário 8 5 2 2 1 5 5 0
Foz do Iguaçu 5 5 1 2 2 2 3 -1
Maringá 3 5 1 0 4 4 9 -5
Toledo 2 5 0 2 3 5 15 -10

GRUPO A
Time P  J V E D GP GC SG

GRUPO B

TAÇA DIRCEU KRÜGER

1 º1 º1 º1 º1 º
2 º2 º2 º2 º2 º
3 º3 º3 º3 º3 º
4 º4 º4 º4 º4 º
5 º5 º5 º5 º5 º
66666 ººººº

Coritiba 10 5 3 1 1 8 2 6
Rio Branco 10 5 3 1 1 4 2 2
Cascavel CR 7 5 2 1 2 4 6 -2
Paraná 6 5 2 0 3 7 6 1
Cianorte 6 5 2 0 3 3 8 -5
FC Cascavel 4 5 1 1 3 4 6 -2

Time P  J V E D GP GC SG

1 º1 º1 º1 º1 º
2 º2 º2 º2 º2 º
3 º3 º3 º3 º3 º
4 º4 º4 º4 º4 º
5 º5 º5 º5 º5 º
6 º6 º6 º6 º6 º
7 º7 º7 º7 º7 º
8 º8 º8 º8 º8 º
9 º9 º9 º9 º9 º
10º10º10º10º10º
1111111111ººººº
11111 22222ººººº

Athletico 20 11 6 2 3 23 11 12
Coritiba 20 11 5 5 1 17 6 11
Londrina 19 11 5 4 2 17 11 6
Operário 17 11 4 5 2 11 9 2
Paraná 15 11 4 3 4 14 9 5
FC Cascavel 15 11 4 3 4 11 9 2
Rio Branco 15 11 4 3 4 10 12 -2
Cianorte 13 11 3 4 4 4 9 -5
Cascavel CR 13 11 4 1 6 9 15 -6
Toledo 12 11 2 6 3 11 17 -6
Maringá 12 11 3 3 5 10 14 -4
Foz do Iguaçu 6 11 1 3 7 2 16 -14

Time P  J V E D GP GC SG

CLASSIFICAÇÃO GERALCLASSIFICAÇÃO GERALCLASSIFICAÇÃO GERALCLASSIFICAÇÃO GERALCLASSIFICAÇÃO GERAL

Curitiba - A noite de terça-
feira será especial na Arena da
Baixada. Pela primeira vez des-
de a inauguração do estádio, o
Athletico vai receber o Boca
Juniors, um dos maiores do
continente, em jogo válido pela
3ª rodada da fase de grupos da
Libertadores, às 21h30.

Nas duas rodadas iniciais,
o Furacão teve um desempe-

Libertadores

Athletico recebe Boca Juniors
em duelo que vale a liderança

nho aceitável. Fora de casa foi
superado pelo Tolima e na
Arena goleou o Jorge Wilster-
mann. Agora, diante do gi-
gante argentino, a ordem é
manter a agressividade no se-
tor ofensivo para assumir a
liderança da chave.

Já que no Estadual o CAP
utiliza o time de aspirantes, o
técnico Tiago Nunes tem a sua

disposição os principais jogado-
res e a tendência é repetir a es-
calação que massacrou o Wils-
termann na rodada anterior.

Se do lado brasileiro a expec-
tativa é imensa, o mesmo pode
se dizer do Boca Juniors. Após
um momento de turbulência com
o vice-campeonato da última Li-
bertadores, Gustavo Alfaro pa-
rece ter encontrado a melhor for-

mação e vai com força máxima
para encarar o Furacão.

No último fim de semana, o
atacante Ramón Ábila se tor-
nou baixa durante a partida
contra o Banfield e nem via-
jou ao Brasil. Em seu lugar, o
comandante vai colocar Bene-
detto, conhecido do público
brasileiro, principalmente
pelo torcedor do Palmeiras.

O Palmeiras desafia o San Lorenzo nesta noite, às 19h15 (de
Brasília), em Buenos Aires, pela 3ª rodada da fase de grupos
da Copa Libertadores 2019. Sem Ricardo Goulart (foto), pou-
pado, o Verdão defende um ótimo retrospecto como visitante
no torneio continental. Das últimas sete partidas fora do País,
o alviverde venceu seis e sofreu apenas uma derrota, para o
Boca Juniors na semifinal da edição passada. O desempenho
como visitante faz do Palmeiras o brasileiro com mais vitórias
fora do Brasil no torneio, com 34. Nesta noite, novo triunfo sig-
nificará um grande passo rumo à classificação para as oitavas
de final. O Verdão lidera o Grupo F com 6 pontos e o San Lo-
renzo é o vice-líder com 4.

Cascavéis
O duelo dos Cascavéis foi
histórico e ficará marcado
na história do futebol da ci-
dade. Afinal, nunca dois ti-
mes profissionais da Capital
do Oeste paranaense havi-
am se enfrentado. O resul-
tado foi empate por 1 a 1,
mas ele talvez nem seja
lembrado no futuro.

48min
O que muitos não se esque-
cerão, certamente, será do
gol de empate do FC Casca-
vel, marcado aos 48min do
segundo tempo, depois de
uma blitz na área do Casca-
vel CR, que reclamou do
acréscimo, mas que por ou-
tro lado valorizou em cada
lance que pôde, mostrando-
se, novamente, um time
“catimbero”, que sabe valo-
rizar o placar a seu favor.

Magro
Já o FC Cascavel, com o gol,
voltou a balançar as redes di-
ante de seu torcedor depois
de dois jogos em branco. An-
tes, aliás, só havia feito o tor-
cedor soltar o grito de “gol”
em duas oportunidades, e
ambas na mesma partida, na
vitória por 2 a 0 sobre o Foz
do Iguaçu. Ademais, passou
em branco contra Toledo, Ath-
letico, Coritiba e Rio Branco.

Melhor campanha
O gol marcado no último lan-
ce do jogo fez o FCC chegar
aos 15 pontos no campeona-
to e superar a marca de 14
pontos conquistados no Para-
naense 2015, no seu ano de
estreia na elite do Estadual e
até então a edição em que re-
gistrou melhor pontuação.

Táticas
Já o Cascavel Clube Recrea-
tivo só não balançou as re-
des em uma das seis parti-
das em que atuou no Está-
dio Olímpico. Quem acom-
panhou os jogos do time viu
o CCR valorizar o placar e
conseguir segurar o resulta-
do até o apito final quando
saiu na frente. A tática é ar-
riscada e quase sempre fun-
ciona, mas quando não,
acontece de tomar um gol
no apagar das luzes.

Torcidas
As torcidas foram um espetá-
culo à parte em FCC x CCR. A
do time amarelo e preto sou-
be reconhecer o aguerrido
time adversário e aplaudiu de
pé a saída dos jogadores do
time tricolor para o intervalo
do jogo, enquanto vaiavam a
equipe amarela.

A desejar
Já as atitudes a desejar fi-
caram por conta de dirigen-
tes do FCC, que discutiram
com a arbitragem e ao fim
do jogo provocaram a torci-
da do CCR. Isso que a pró-
pria diretoria amarela havia
pedido paz e ameaçado ex-
pulsar seu torcedor que pro-
vocasse “ato de violência”.

 GRUPO F | Palmeiras desafia San Lorenzo na Argentina
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Curitiba – Tão logo foram
definidos os semifinalistas da
Taça Dirceu Krüger, os duelos
da penúltima fase da segunda
metade do Paranaense de Fu-
tebol 2019 tiveram as datas con-
firmadas pela Federação. Eles
serão neste fim de semana.

No Grupo A, o Atlhetico,

Semifinais do Paranaense  serão neste fim de semana
que já tinha confirmado a li-
derança antecipada, avançou
com a companhia do Londri-
na, segundo colocado da cha-
ve. Já no Grupo B o Coritiba
seguiu de fase como líder e o
Rio Branco como vice.

Assim, o Furacão receberá
o Leão da Estradinha e o Coxa

receberá o Londrina, em jogo
único na semifinal.

Athletico x Rio Branco será
neste sábado, às 16h, na Arena
da Baixada, e Coritiba x Lon-
drina será domingo, também às
16h, no Couto Pereira. Os ven-
cedores disputarão o título da
2ª Taça no dia 10 (quarta-feira).

Cascavel – Chamado de
“primo rico” na cidade, o FC
Cascavel comemorou como
vitória o empate com o “pri-
mo pobre” Cascavel CR no
último domingo, no Olímpico,
pela última rodada do Para-
naense de Futebol 2019.

É que o gol da igualdade
saiu apenas aos 48min do se-
gundo tempo e pode ter sela-
do a vaga da equipe na Série
D do Brasileiro 2020. Tanto

FCC comemora vaga na Série D
que o time esticou uma faixa
no campo comemorando a
vaga ao fim do jogo.

Entretanto, a vitória do Rio
Branco sobre o Cianorte, por
1 a 0, pode ter adiado essa con-
quista. É que o time de Para-
naguá avançou à semifinal da
Taça Dirceu Küger e com isso
segue com chance de terminar
como campeão da segunda
metade do Estadual e dispu-
tar a final com o Toledo, ga-

rantindo, assim, a vaga na
Série D no próximo ano.

A comemoração do FCC já
ocorreu, mas pode ser con-
firmada, ou não, apenas no
sábado, quando Athletico e
Rio Branco disputarão a se-
mifinal, na Arena da Baixa-
da. Quem passar deste jogo
decidirá o título da segun-
da metade do campeonato
com quem passar de Coriti-
ba x Londrina.

A última rodada da Taça
Dirceu Krüger também defi-
niu o rebaixamento do Marin-
gá, que mesmo tendo vencido
o Toledo e terminado com pon-
tuação superior à do Porco
terá de disputar a Segunda
Divisão em 2020 – o Toledo é
finalista do campeonato e não
pode ser rebaixado.

Mal. Rondon – Aberta on-
tem com o duelo Campo Mou-
rão e Cascavel, que ostenta-
vam 100% de aproveitamen-
to no Estadual, a 3ª rodada
da Série Ouro do Paranaense
de Futsal terá sequência hoje
com outros três jogos, todos
com equipes que no fim de se-
mana estrearão na Liga Na-
cional 2019.

Em Marechal Cândido Ron-
don, o time comandado por
Paulinho Cardoso volta a con-
tar com o fator casa em busca
de se reencontrar com as vitó-
rias, depois de ter empatado em
Ampére no fim de semana, por
3 a 3. Antes, a equipe rondo-
nense havia goleado o Dois
Vizinhos por 5 a 1, em casa.

Nesta noite, o compromis-
so é diante do São Lucas, às
19h30, no Ginásio Ney Bra-
ga. Será a última oportuni-
dade para o treinador acer-
tar detalhes em quadra antes
da 1ª rodada da Liga Nacio-
nal, pela qual o Marechal
Futsal atuará em casa, na
sexta-feira (5), diante da As-
soeva (RS).

PATO
Outros dois com 100% de

aproveitamento depois de
duas rodadas da Série Ouro,
Pato e Foz Cataratas também
atuarão em casa nesta terça-
feira de olho no compromis-
so do fim de semana pela
Liga. Depois de ter vencido

em Toledo (2 a 1, no fim de
semana – antes havia venci-
do o Ampére em casa), o Pato
volta a atuar no Dolivar La-
varda, para receber o Palmas
nesta noite, às 20h05. No
sábado, o jogo será novamen-
te em casa, contra o São José
(SP), pela LNF.

FOZ
Já o Foz Cataratas, que

vem de vitória em Palmas (4
a 1), depois de ter vencido o
Toledo na estreia, recebe o
Umuarama hoje à noite pela
3ª rodada, às 20h30, no Gi-
násio Costa Cavalcanti. No
domingo (7), o time iguaçu-
ense desafiará o Magnus em
Sorocaba (SP), pela Liga.

Marechal, Pato e Foz Cataratas atuam em casa
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LIBERTADORES
19h15 Cerro Porteño x Nacional
19h15 San José x LDU
19h15 San Lorenzo x Palmeiras
21h30 Athletico x Boca Juniors
21h30 Melgar x Jr Barranquilla
21h30 Palestino x Alianza Lima

SUL-AMERICANA
18h15 Mineros x Sol de América
20h30 U. Católica x Colo Colo

Inglês
15h45 Watford x Fulham
15h45 W. Wanderers x Man. United

ESPANHOL
14h30 Atlético Madrid x Girona
15h30 Espanyol x Getafe
16h30 Villarreal x Barcelona

ITALIANO
14h Milan x Udinese
16h Cagliari x Juventus

COPA DO BRASIL
19h15 CRB x Bahia

Paris - A revista “France
Football” divulga, nesta terça-
feira, seu levantamento anual
dos jogadores mais bem pagos
do mundo. Ontem, porém, a
publicação adiantou o top 5 do
ranking, com Lionel Messi no
topo. Logo atrás, aparecem
Cristiano Ronaldo e Neymar.

O brasileiro, segundo os
franceses, está muito perto da
marca de 100 milhões de eu-
ros por temporada, patamar

Futebol

Neymar é o terceiro na lista
dos mais bem pago do mundo

que apenas Ronaldo e Messi
superam. Segundo a revista,
Neymar recebe 91,5 milhões
de euros por ano (R$ 397,1
milhões na cotação atual).

O topo da lista, que consi-
dera salários, bônus e outros
ganhos, fica com Messi com
130 milhões de euros (R$ 564
milhões). Ronaldo é o segun-
do com 113 milhões de euros
(R$ 490 milhões).

Os quarto e quinto coloca-

Pep Guardiola, do Manches-
ter City, é apenas o quarto téc-
nico mais bem pago do mundo,
segundo divulgou ontem a re-
vista “France Football”. A pu-
blicação revelará o levantamen-
to completo nesta terça-feira,
mas já adiantou os cinco pri-
meiros colocados. O treinador
mais bem pago é Diego Simeo-
ne, do Atlético de Madrid, rece-
bendo 41 milhões de euros (R$
177,9 milhões) por temporada.

A segunda e terceira colo-
cações é de técnicos que estão
sem emprego, mas tinham con-

tratos generosos e inflaram os
ganhos com as demissões:
José Mourinho, ex-Manches-
ter United, faturou 31 milhões
de euros (R$ 134,5 mi); e Thi-
erry Henry, que deixou o Mô-
naco, 25,5 milhões de euros
(R$ 110,6 milhões).

Só então aparece Guardio-
la, com ganho de 24 milhões
de euros (R$ 104,1 milhões)
por temporada. Atrás dele, fe-
chando o top 5, está Ernesto
Valverde, do Barcelona, com
23 milhões de euros (R$ 99,8
milhões)/ano.

dos jogam na Espanha e ficam
bem distante dos três líderes
do ranking. Atrás de Neymar,
está Antoine Griezmann, do
Atlético de Madrid, faturando
44 milhões de euros por tem-
porada (quase R$ 191 milhões
na cotação atual).

Fecha o top 5 o galês Gareth
Bale, em baixa no Real Madrid,
mas recebendo 40,2 milhões de
euros (R$ 174,4 milhões), se-
gundo a “France Football”.

Neymar está atrás de
Messi e Cristiano Ronaldo
na lista da France Football

PSG

Simeone lidera ranking o
dos treinadores, diz revista

A equipe brasileira de vela disputa nesta se-
mana a 50ª edição do Troféu Princesa Sofia,
em Palma de Mallorca, na Espanha. O evento
abriu ontem o calendário europeu de campeo-
natos de classes olímpicas e tem mais de
1.200 velejadores inscritos, de 68 países. O
Brasil será representado por 22 atletas, entre
eles as atuais campeãs olímpicas Martine
Grael e Kahena Kunze, da classe 49er FX, e o
bicampeão olímpico Robert Scheidt, de volta
às competições internacionais na Laser. As re-
gatas têm início previsto para 6h (de Brasília).

 VELA| Brasileiros disputam o 50º Troféu Princesa Sofia
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Rio de Janeiro - O Brasil
foi representado por nove ju-
docas no Aberto da Alemanha,
na cidade de Heidelberg, no
fim de semana, e encerrou a
participação com três meda-
lhas de ouro, duas de prata e
uma de bronze. Os títulos vi-
eram com Lúcia Araújo, Ala-
na Maldonado e Meg Emme-
rich, que foi eleita a melhor
atleta da competição.

“Lutei com algumas adver-
sárias que eu não conhecia,
então não sabia como era o jogo
delas. Mas graças a Deus deu
certo e eu consegui aplicar os
golpes na hora certa. E agora
pretendo continuar focada nos
treinos e aumentar o ritmo
para quem sabe estar nas Pa-
raolimpíadas de 2020”, vibrou
Meg Emmerich, que teve um
motivo a mais para comemorar
com o prêmio de melhor atleta.

Seleção paraolímpica de judô fatura
três ouros no Aberto da Alemanha

“Fiquei lisonjeada e feliz
com esse prêmio. Dei o meu
melhor e encarava cada luta
como uma final. Graças a
Deus com muito empenho após
cinco lutas conquistei o lugar
mais alto do pódio”, destacou
a campeã do peso pesado.

Além do ouro de Meg, Lúcia
Araújo conquistou a medalha
dourada na categoria até 57 kg
e Alana Maldonado na dispu-
ta do até 70 kg. A seleção bra-
sileira faturou ainda duas pra-
tas. Uma com Maria Núbea
Lins (até 57 kg) e com a lenda
Antônio Tenório (até 100 k)g.
O bronze veio com Rebeca Sou-
za (acima de 70 kg).

Nesta terça-feira, a delega-
ção brasileira segue para Bor-
deaux, na França, onde fica-
rá por dez dias em treinamen-
to para dar continuidade na
preparação para o Grand Prix

IBSA, que será no mês de
maio, no Azerbaijão.
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188821.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188810.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188822.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188811.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188809.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188820.

ALUGO APARTAMENTOS
No Centro, 180m² e outro 70m² valor 
à combinar. F: (45) 3225-1446/ 3038-
9210/ 99959-7622/ 99856-6706.  
CI-189104.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

PRÉDIO Á VENDA
No Bairro Consolata, esquina, 
rende locação R$ 5.000,  com 4 
apartamentos + 2 salas comerciais, 
valor R$ 1.200.000 creci 23.846 - 
F:(45) 9 9935-1397  CI-189061.

PRÉDIO INTEIRO
Na fag, com 12 apartamentos, locados, 
rende R$ 8.000,  locação. aceita 
proposta. creci 23.846 - R$ 2.000.000 
. F: (45) 9 9935-1397  CI-189063.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-188837.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188842.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Terra 
Roxa, 640, com 68 m², Sala com 
2 ambientes, cozinha, 1 suíte, 2 
quartos, 1 banheiro social, área de 
serviço, 1 vaga de garagem. Valor par 
locação R$ 850,00 + condomínio.. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
A p a r t a m e n t o  s e m i - m o b i l i a d o 
localizado no Condomínio Pôr do Sol 
no São Cristóvão. 01 Sala; 01 Cozinha, 
02 Quartos; 01 Banheiro Social, Área 
de serviço; 01 Vaga de garagem. Valor 
para locação R$750,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Salgado 
Filho nº 2716, com 49 m². Sala com 
02 ambientes semi mobiliada; 02 
dormitórios com móveis planejados; 01 
banheiro social, 01 área de serviço; 01 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00. F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  
CI-187725.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188819.

FAVARIM VENDE CASA
Vila Tolentino, R$ 360.000,00,  F: 
(45) 3224-5578/9 9810-6330- CRECI 
4935F  CI-189096.

IMÓVEL AV. BRASIL
Com 487,50 m², e uma sala com 230 
m², próximo á Bartinik. R$ 900.000, 
estuda parcelamento, creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189060.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-188851.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188829.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-188828.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-188830.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-188841.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-188831.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-188846.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-188848.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188839.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188845.

SOBRADO NO MIRANTE
Com 170 m² construídos, terreno de 
220 m², aceita imóvel parte pgto. valor 
R$ 350.000- creci 23.846 - F: (45) 9 
9935-1397  CI-189059.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salvador, com 
72m² no Brasmadeira. Imóvel com 01 
sala; 01 cozinha; 03 dormitórios; 01 
banheiro social; 01 área de serviço; 
01 vaga de garagem. Valor para 
locação R$ 1.200,00.  F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

ALUGA SALA TERREA
Rua Recife, Centro, de frente para 
rua, 100m², possui cozinha mobiliada, 
bwc, porteiro 24 hrs, sem condominio, 
para escritório, consultório, etc. Direto 
com a proprietaria  F: (45) 99836-8888  
CI-188922.

ALUGA-SE BARRACOES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m² 
e nº 385 com 550m² com escritório e 
entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-188778.

ALUGO BARRACÃO
No Centro, Rua Paraguai 1418, entre 
ruas Rio Grande do Sul e São Paulo, 
OTIMO PREÇO,  salão com 370m², 
copa, 02 banheiros, escritório, todo 
murado, com estacionamento para 
carros e entrada para caminhões. F: 
(45) 99962-3555  CI-188467.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
2.211 m², e 915 m² de área construída. 
valor R$ 1.690.000. F:l (45) 9 9935-
1397 - creci 23.846  CI-189070.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
7.022 m², e 1.348 m² de área 
construída. R$ 3.180.000. F: (45) 9 
9935-1397 - creci 23.846  CI-189071.

V. MORETTI ALUGA
Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil nº 7572 com 640 m², em frente 
a Praça do Migrante. Valor para 
locação R$ 13.200,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil, esquina com a Rua Pio XII, 1º 
e 2º pavimentos disponíveis, sala com 
acessibilidade (elevador) e divisórias. 
Valor  da locação a combinar. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

CHÁCARA MARINAS
Em Três Barras, com 21.332 m², 
frente para o lago, em condomínio, 
com energia, dique para barco. R$ 
450.000. F (45) 9 9935-1397. creci 
23.846  CI-189069.

ESQUINA CANADÁ
Terreno com 904  m², permite construir 
7 sobrados, aceita imóvel, restante em 
dinheiro. R$ 550.000 creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189062.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188818.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188832.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-188833.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188835.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-188847.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188838.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188850.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-188843.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-188849.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188844.

SERAFIM VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188834.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188836.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188840.

SÍTIO 10 ALQUEIRES
Em Sede Alvorada, com casa, 
barracão, boa água, 2 km do asfalto, 
6,5 alq. mecanizado. valor 3.200 sacos 
soja o alqueire. creci 23.846 F: (45) 9 
9935-1397  CI-189068.

SÍTIO 6,9 ALQUEIRES
Em Lindoeste, com leitaria, açude, 
casa madeira, aviário desativado, 
aceita imóvel cascavel. creci 23.846. 
R$ 800.000. F: (45) 9 9935-1397  

CI-189067.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188813.

TERRENO CENTRAL
Rua Presidente Kennedy, com 12,5 x 
40, total 556 m², ótimo para comercio, 
somente venda, creci 23.846. F: (45) 
9 9935-1397  CI-189065.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188817.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188816.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188812.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188814.

VENDE-SE TERRENO
Excelente terreno de esquina, na Rua 
Mauro Tolentino , esq. com Andréia 
Galafassi, próx. a  Colégio, posto de 
saúde, mercado e unioeste  - área de 
360m², todo murado. R$ 350.000,00 
-  tratar (45) 99929-1512 / 3035-4000 
andressa  CI-188987.

VENDO FAZENDA
475 alqueires lavoura MS, 30mil/hás. 
198 alqueires pasto/lavoura a 1.000/
sacas de soja/alqueires. 880 hás a 
120 Km de distância de Grande MS, 
pasto lavoura 250/sacas de soja/hás. 
Fone 0(67)99971:3855 wats CRECI 
2649  CI-189084.

VENDO LOTE QUITADO
Valorização 15 a 20% ao ano, valor 
R$ 150.000 - ótimo para investimento. 
Rua Sebastião Veloso Gomes, Jardim 
Positano, 250m², próximo BR e Ceasa. 
Aceito proposta. F:(45) 99959-5080 
Paulo  CI-188462.

CHÁCARA LAGO AZUL
2 chácaras juntas, área urbana, com 
6070 m², excelente investimento. creci 
23.846 - R$ 700.000,00 (45) 9 9935-
1397  CI-189064.

V. MORETTI VENDE
Prédio localizado na Avenida Assunção 
nº 145, Alto Alegre, 794 m². 01 sala 
comercial e dois apartamentos no 
primeiro pavimento. Valor para venda 
R$ 1.950.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.
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 SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

DEVAIR JOSE DA SILVA E ZULEIDE R. SILVA 
tornam público que requerem do IAP, Licença de Ope-
ração para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, 
implantada na UNIFIC. LR 257-A, 258-A, 259-A-1, 
261, 264, 265, 259-A, 256 E 255, GL. 08 COM LR 102, 
102-A E 103-F, GL. FRANKLIN, ALTO ALEGRE, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

EUCATUR- EMPRESA UNIÃO CASCAVEL DE 
TRANSPORTES E TURISMO LTDA CNPJ N 
76.080.738/0001-78 torna público que irá requerer ao 
IAP, a Licença de Operação para transporte rodoviário de 
passageiros,posto de abastecimento próprio,lavagem de 
veículos e oficina mecânica instalada AV PRESIDENTE 
TANCREDO NEVES,2222,térreo,Centro,Cascavel/PR. 

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA DE INSTALAÇÃO

EUCATUR- EMPRESA UNIÃO CASCAVEL DE TRANS-
PORTES E TURISMO LTDA CNPJ N 76.080.738/0001-78 
torna público que recebeu do IAP, a Licença de Instalação para 
transporte rodoviário de passageiros,posto de abastecimento 
próprio,lavagem de veículos e oficina mecânica(n 23410 va-
lidade 09/04/2019) a ser implantada AV PRESIDENTE TAN-
CREDO NEVES,2222,térreo, Centro,Cascavel/PR. 

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

Farmácia Farmavel Ltda torna público que irá reque-
rer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Cas-
cavel-PR, a Licença Simplificada para Comércio Vare-
jista de Produtos Farmacêuticos, sem manipulação de 
fórmulas a ser implantada Rua Beco da Saudade, 95, 
Distrito de Juvinópolis, Cascavel-PR.

SÚMULA REQUERIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA DE AMPLIAÇÃO

José Rigo torna público que irá requer ao IAP, 
licença previa de ampliação de avicultura de 
corte, a ser implantada na Linha Lagoa Azul, 
zona rural do município de Céu Azul - PR. 

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

MARINA DE GODOY CID - AGROVETERINARIA tor-
na público que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de CASCAVEL/PR, a Licença Simplificada para 
HIGIENE E EMBELEZAMENTO DE ANIMAIS DOMES-
TICOS E CLINICA VETERINARIA a ser implantada RUA 
VITORIA , N 934, BAIRRO NEVA , CASCAVEL/PR.

 SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

MOISES SOUZA DA SILVA E VANDERLEIA MAR-
TINS DE SOUZA DA SILVA tornam público que reque-
rem do IAP, Licença de Operação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no LR 13-K-1, 13-J-3, 
13-K-2 e 13-J-1, GL. 04, COL. “A” CASCAVEL, ESTR. 
TIMBORI, Município de ANAHY, Estado do Paraná.

 SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

VALDIR APARECIDO CANASSA, DIEGO CANAS-
SA E VANIA M. S. CANASSA tornam público que re-
querem do IAP, Licença de Operação para AMPLIAÇÃO 
AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 2-4-A, 
GL. 11-B, COL. PERUIBE, COM. SANTA INES, Muni-
cípio de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

R. F. RIOS E CIA LTDA torna público que 
recebeu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente  de Cascavel  -  PR,  a  Licença 
Simplificada para confeccao de pecas do 
vestuarioa ser implantada na Rua Osvaldo Cruz, n 
3674, Cancelli em Cascavel - PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 

LICENÇA SIMPLIFICADA

R. F. RIOS E CIA LTDA torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente 
de Cascavel - PR, a Licença Simplificada para 
confeccao de pecas do vestuarioa ser implantada na 
Rua Osvaldo Cruz, n 3674, Cancelli em Cascavel - 
PR.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-188310.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188924.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188925.
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